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L’émotion était des deux côtés de l’écharpe, ce 
dimanche 5 novembre lors de la passation de pou-
voir entre Marie-Carole Ciuntu, élue sénatrice du 

Val-de-Marne, contrainte de céder sa place de maire du 
fait de la loi interdisant le cumul des mandats et Olivier 
Trayaux, son premier adjoint qui s’assiéra désormais dans 
le fauteuil de premier magistrat, devant un public venu 
nombreux. 

Émotion et chaleur des échanges ont fait de cette passation 
« d’écharpe » un « moment fort sympathique » comme l’a 
qualifié Marie-Carole Ciuntu en débutant son discours avant 
d’ajouter très vite « je quitte mon mandat de maire car la loi 
m’y oblige, je ne quitte pas Sucy ». Car Marie-Carole Ciuntu 
n’en a jamais fait secret : son amour pour Sucy n’était pas 
seulement le nom de sa liste en 2020, son « attachement 
pour la ville reste plein, entier et profond ». Un attachement 
dont ne se cache pas non plus Olivier Trayaux, désormais 
maire de Sucy. Un attachement doublé d’une grande fierté : 
« je ne trouverai sans doute pas de mots assez forts pour 
remercier chaleureusement Marie-Carole pour m’avoir 
accordé sa confiance et m’avoir permis aussi d’obtenir le 
soutien de toute notre équipe ». Et s’adressant directement 
à Marie-Carole Ciuntu, Olivier Trayaux ajoute : « je suis fier 
d’avoir gagné ta confiance et je ferai le maximum pour la 
conserver ».

Et pour mener à bien les ambitions portées par l’équipe 
municipale, tous deux entendent bien former un « tan-
dem ». Le mot n’est pas choisi par hasard ! Le tandem 
exige une véritable entente, une parfaite coordination et 
une harmonieuse organisation. C’est ainsi que Marie-Ca-
role Ciuntu, désormais sénatrice, et Olivier Trayaux, nou-
veau maire de Sucy, envisagent le travail à venir. 

SUCY INFO : Marie-Carole Ciuntu, comment allez-
vous organiser votre temps maintenant que vous 
êtes élue au Sénat ? 

Marie-Carole Ciuntu : Ce n’est pas parce que je suis 
élue au Sénat que je vais abandonner Sucy. La loi contre 
le cumul des mandats m’empêchait de rester maire. Elle 
ne me permettait pas non plus d’être à la fois parlemen-
taire, élue à Sucy et élue à la Région car seul l’exercice de 
deux mandats est autorisé. 

Pour pouvoir continuer à siéger en tant que conseillère 
municipale, j’ai donc renoncé à mes fonctions de vice-pré-
sidente au Conseil Régional. Attachée à l’ancrage local des 
élus nationaux, je ne veux pas devenir une parlementaire 
« hors sol ». Ce choix en faveur de Sucy me permet aussi de 
continuer à honorer mes engagements pris, il y a trois ans, 
lors des élections municipales, vis-à-vis des sucyciens. 

Au Sénat, outre les commissions que j’ai intégrées, je vais 
bien sûr travailler sur les grands thèmes nationaux qui 
intéressent au premier chef, nos villes : la préservation de 
nos communes, leur survie financière tout en les replaçant 
au cœur des décisions, c’était mes motivations pour me 
présenter au Sénat. Et je n’oublierai pas les combats qui 
concernent directement notre territoire : la lutte contre les 
nuisances aériennes et la prison de Noiseau.

Par ailleurs, je continuerai à représenter Sucy à la Métro-
pole du Grand Paris (MGP) notamment pour le dossier 
concernant la lutte contre les inondations et je siègerai 
encore au Territoire Grand Paris Sud Est Avenir (GPSEA) 
pour veiller à ce que nos contributions financières soient 
dépensées judicieusement pour améliorer notre cadre de 
vie, encourager le développement économique, accroître 
les infrastructures de transport et mettre à niveau l’assai-
nissement. Sucy étant la 3ème ville contributrice du territoire, 
nous devons en avoir pour notre argent !           

Une sénatrice et 
un nouveau maire : 
la continuité 
dans le changement
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UNE MUNICIPALITÉ QUASIMENT INCHANGÉE

On ne change pas une équipe qui fonctionne ! À l’issue de 
l’élection d’Olivier Trayaux en tant que maire de Sucy, les maires 
adjoints, précédemment élus ont gardé leurs délégations tout 
en progressant d’un « cran ». C’est ainsi que Sandrine Felgines, 
est devenue première maire adjointe en conservant ses déléga-
tions ayant trait à l’environnement, au développement durable, 
la voirie et aux mobilités. Seul Adolphe Montefiore, médecin 
anesthésiste retraité, jusque-là conseiller municipal, est devenu 
10ème maire adjoint, en charge, comme avant, de la santé, des 
affaires sociales et de la solidarité. Très investi durant la crise 
du Covid, il partage son expertise et ses compétences avec 
la Ville, dans un domaine, la santé, particulièrement important 
pour les élus municipaux. 

SI : Et vous, Olivier Trayaux, comment voyez-vous 
votre organisation après votre élection en tant que 
maire de Sucy ?

Olivier Trayaux : Je ne découvre pas les sujets ayant 
trait à notre ville puisque je suis élu depuis 2008. D’abord 
conseiller municipal (2008-2014), je suis ensuite devenu 
maire adjoint en charge de la vie associative et des fêtes et 
manifestations en 2014 (jusqu’en 2020) avant d’obtenir les 
délégations du développement économique, des seniors 
et des fêtes et manifestations en devenant 1er maire adjoint 
en 2020. Durant toutes ces années, j’ai suivi les dossiers 
avec beaucoup d’attention, je ne découvre rien aujourd’hui. 

Maire-Carole Ciuntu et moi sommes très complémentaires : 
nous avons des approches souvent différentes, c’est ce 
qui fait la richesse de nos échanges, mais nous sommes 
pleinement d’accord sur le fond. Je ne « ferai pas du 
Marie-Carole », j’en serais incapable, je développerai nos 
actions avec, sans doute, un nouveau style, de nouvelles 
méthodes, en usant de mes qualités personnelles et avec 
l’aide de Marie-Carole et de mes collègues du conseil, en 
corrigeant mes lacunes et mes défauts. 

Pour assumer mon rôle de maire avec toute la rigueur et 
le sérieux nécessaires à cette mission, j’ai mis en vente 
ma société de tôlerie, installée à Sucy. J’anticipe d’un an 
sur la retraite que je comptais prendre l’année prochaine 
mais je pourrai ainsi me consacrer à la nouvelle tâche 
qui m’a été confiée. 

SI : Quels sont vos atouts réciproques pour mener 
à bien vos ambitions municipales ?

O. T. : Marie-Carole va m’apporter son expérience, son 
savoir-faire et ses connaissances, sa ténacité ainsi que 
l’ouverture sur le national. Elle a également une grande 
capacité de travail qui est nécessaire à la réussite de nos 
dossiers. Notre bonne entente va profiter à la ville car nous 
ferons front commun sur l’ensemble des grands dossiers 
en additionnant nos forces. Notre bonne entente va faci-
liter la continuité de la politique municipale. Entre nous, 
l’échange est facile, simple et direct. 
M-C. C. : De par ses précédentes fonctions au sein du 
conseil, Olivier a toujours été à l’écoute des sucyciens et 
de leurs préoccupations. C’est un élu engagé, attentif, 
d’une humeur constante avec un nombre d’idées à la 
minute que même moi, je trouve un tout petit peu impor-
tant !! C’est l’ensemble de ces qualités qui vont encore 
s’affirmer et qui vont le faire apprécier pour lui-même et 
encore plus à sa juste valeur. 

SI : Un conseil à donner à notre nouveau maire ?

M-C. C. : Olivier ne s’illusionne pas sur l’ampleur de la 
tâche, il sait à quoi s’attendre. Être maire, c’est chaque 
jour rencontrer des difficultés qu’on ignorait encore la 
veille, c’est être pris pour responsable de tout ce qui 
va mal et pour ce qui va bien, on ne vous l’attribue que 
rarement. Alors je lui dis franchement, je m’attribuerai par 
avance tout ce qui va bien et lui laisserais tout ce qui va 
mal ! [Elle rit]. Plus sérieusement, Olivier pourra compter 
sur mon soutien plein et entier.

Olivier Trayaux
Maire de Sucy-en-Brie

Arrivé à Sucy en 1987, passionné de sports et très attaché 
au contact humain, Olivier Trayaux s’est d’abord impliqué 
dans la vie associative grâce à l’un de ses fils qui voulait 
faire de l’athlétisme. Fragile, le club risquait de disparaître 
ce qui a incité Olivier Trayaux à s’engager dans le club 
en en prenant la présidence. Aujourd’hui, c’est Véronique, 
son épouse, qui veille, avec une énergie non comptée, sur 
les destinées du club. L’ESS Athlé de Sucy est désormais 
le 200ème club français après être longtemps resté à la 
1700ème place. Olivier Trayaux a également créé le Sports 
Athlé Santé avec le soutien actif de l’ESS (Espace Sportif 
de Sucy) dont il a été président pendant 6 ans. 

Diplômé d’un BTS en génie climatique et en économies 
d’énergie, il est PDG, depuis une vingtaine d’années, 
de la société Ceretti, aujourd’hui spécialisée en tôlerie 
ventilation et installée à Sucy. Son entreprise emploie une 
trentaine de salariés. Mais ce n’est pas pour autant que sa 
famille le verra davantage : « je n’aurais pas pu accepter 
la proposition de Marie-Carole si je n’avais pas eu une 
famille qui supporte de dîner à 22h, qui accepte de ne 
pas savoir où je suis, en un mot qui accepte beaucoup 
de contraintes et surtout beaucoup d’absences. Je les 
en remercie infiniment ». 

Vous pouvez contacter Olivier Trayaux via cette adresse 
mail : lemaire@ville-sucy.fr

Marie-Carole Ciuntu
Sénatrice du Val-de-Marne,
Conseillère municipale

« 20 ans plus tard, Sucy retrouve un sénateur ! »

Après Jean-Marie Poirier, qui fut sénateur-maire de Sucy 
et à qui elle a succédé à la tête de la ville, Marie-Carole 
Ciuntu marche une nouvelle fois sur les traces de son 
prédécesseur en entrant à son tour au Sénat. D'emblée, 
elle a intégré la commission des finances - une commis-
sion particulièrement convoitée-, va traiter notamment 
des questions d’immigration et participe également à la 
commission d’enquête sur les narcotrafiquants. Autant de 
questions importantes sur lesquelles Marie-Carole Ciuntu 
a déjà commencé à travailler.

Vous pouvez contacter Marie-Carole Ciuntu à cette 
adresse mail : mc.ciuntu@senat.fr



6 Sucyinfo

Actualités

7sept. / oct. / nov. 2023 - n°277

Cette végétalisation du cimetière sera progressive 
et s’échelonnera en plusieurs phases distinctes. 
La première phase a démarré le 6 novembre avec 

l’arrachage de la haie donnant sur la rue de la Procession 
et son remplacement par 10 arbres qui permettront une 
circulation plus aisée. Dans la foulée, des fosses ont été 
créées pour permettre la plantation des 41 arbres, de 8 
espèces différentes, des arbres obtenus dans le cadre 
du plan départemental « 50 000 arbres ». Les espèces 
ont été soigneusement choisies pour leur résistance et 
leurs capacités d’adaptation. Les arbres retenus sont des 
arbres à racines profondes de façon à ce qu’ils ne per-
turbent pas l’agencement des tombes comme cela aurait 
pu être le cas avec des espèces à racines superficielles. 
Un « chantier » d’un montant d’environ 57 000 €.

En complément de cette première phase et dès le mois de 
décembre, plus de 6000m² d’allées du cimetière seront 
enherbées grâce à la technique « d’hydro-mulching », une 
technique qui permet d’implanter, par pulvérisation, des 
espèces végétales contrôlées tout en limitant le dévelop-
pement des mauvaises herbes. Montant : environ 58 000 €. 
Cette première phase est pionnière dans l’amélioration 
du confort des usagers durant l’été car elle va implanter 
des îlots de fraîcheur. La présence d’arbres permettra 
également de limiter l’engorgement du cimetière lors des 
précipitations intenses, tout en offrant des refuges pour 
la biodiversité afin de prolonger le « corridor écologique » 
entre le Fort de Sucy et le parc Halévy. 
La seconde phase de la végétalisation accentuera encore 
ce confort d’été avec la création de nouveaux îlots de 
fraîcheur sur certaines allées du cimetière. Enfin, courant 
2024 et une fois que les nouvelles espèces végétales 
seront bien implantées, la végétalisation de certains murs 
pourra être réalisée afin d’améliorer l’esthétisme global de 
ce lieu de recueil. 

Ces différentes étapes permettront d’offrir aux sucyciens 
une nouvelle vision du cimetière et de favoriser le déve-
loppement de nouvelles pratiques écologiques.

La végétation n’est pas encore plantée mais on imagine déjà fort 
bien l’écrin agréable que constitue la Résidence Le Grand Val. 
Inaugurée début octobre en présence des maîtres d’ouvrage et 
d’œuvre, ainsi que d’Olivier Trayaux premier maire adjoint, elle a 
accueilli ses premiers résidents dans la foulée.

Ne trouvant plus preneur pour exploiter la concession automobile, la 
famille Paulmier a choisi de vendre ce terrain et a pris contact avec 
des promoteurs. La Ville a veillé à ce que l’opération soit la plus 

qualitative et la mieux intégrée possible au quartier. 
Répartis dans six petits immeubles ne dépassant pas les 3 étages aux-
quels s’ajoutent un ou parfois 2 attiques, les 174 appartements dont 25 % 
de logements sociaux n’occupent que 2/3 de la superficie, donnant une 
impression d’espace. Orchestrée par Ogic et Pierreval comme maîtres 
d’ouvrage, cette opération a été conçue par le cabinet Hush Architecture 
qui s'est attaché à soigner les détails, comme les briquettes de céramique 
recouvrant les murs des balcons. 
« À l’époque, le site était entièrement minéral, se souvient Luca Corvaja, 
directeur associé de Pierreval Val-de-Marne. Nous avons souhaité que 
la nature y retrouve sa place. Désormais, 50 % du terrain sont constitués 
de végétal dont 30% en pleine terre ». Et si lors de l’inauguration, les 
plantations n’étaient pas encore faites, elles compteront bientôt une petite 
soixantaine d’arbres répartis dans les allées et 13 en alignement le long de 
la rue du Général Leclerc. « Natif de Sucy et y habitant encore, je suis fier 
d’avoir contribué à l’évolution de ce site. Je n’avais pas le droit à l’erreur » 
a conclu Luca Corvaja en souriant.

Suite à l’interdiction d’utiliser des produits phytosa-
nitaires pour le traitement des espaces verts, Sucy, 
comme les autres collectivités, a dû s’adapter en éla-
borant une véritable « stratégie environnementale ». 
Et dans cette stratégie, Sucy a inscrit le retour de la 
végétation au cimetière.

L’État a refusé, en septembre dernier, l’état de catas-
trophe naturelle, que Sucy avait demandé, comme 
elle le fait à chaque fois, pour la sécheresse de 2022. 

Un refus qui a engendré une totale incompréhension de 
Sucy mais également des quelque 200 autres communes 
d’Ile-de-France à qui cette reconnaissance a été refusée.
Historique, la sécheresse de 2022 a entraîné de multiples 
désordres sur des constructions tels que des fissures, des 
sols affaissés, des mouvements de terrains… Face à ces 
constats, ce sont plein d’espoirs que les propriétaires ont 
déposés leurs demandes auprès de leurs mairies. À Sucy, 
ce sont ainsi environ 90 demandes qui ont été comptabili-

sées et pour lesquelles la Ville a fait une demande auprès 
de la Préfecture.
Mais la décision est tombée à la mi-septembre de cette 
année : c’est non ! Un refus motivé par la commission 
interministérielle en raison des données de Météo France 
qui excluraient des villes sur un axe allant de la Bretagne 
au sud du Bassin Parisien et de centre de la France. Mais 
ce refus a particulièrement irrité les maires déboutés. 
L'Assocation des Maires du Val-de-Marne, dont Sucy fait 
partie, a déposé un recours gracieux contre cette déci-
sion, le 21 septembre. À suivre…

La Résidence Le Grand Val 
accueille ses premiers habitants

Sécheresse 2022
Catastrophe naturelle : l'État dit non 

Une quarantaine 
d’arbres et une nouvelle 
végétation bientôt 
implantés au cimetière
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 Avenue Charles-de-Gaulle 
Vous pourrez bientôt 
emprunter la piste 
cyclable 

Débuté en septembre, quatre mois vont être néces-
saires pour l’aménagement de la piste cyclable 
bi-directionnelle, avenue du Général de Gaulle. Mais 
vous pourrez prochainement l'emprunter.

Cofinancée par la Ville et le Territoire Grand Paris 
Sud Est Avenir, cette piste cyclable est la première 
réalisation dans le cadre du plan vélo triennal 

d’investissement 2023 – 2025 de Sucy. Son tracé, qui 
relie le quartier des Bruyères au centre-ville en fait une 
réalisation majeure pour Sucy tant pour les « vélotaffeurs » 
(les salariés se rendant à leur travail en deux roues) que 
pour les cyclistes amateurs. 

C’est d’abord par une sente piétonne que les travaux ont 
débuté, une sente cheminant du mail du Fort jusqu’à la 
route de la Queue-en-Brie, le long du Parc de la Garennière. 

C’est à la mi-octobre que les travaux de la piste cyclable 
en elle-même ont débuté, en lieu et place du trottoir, éga-
lement pour une durée de deux mois. Cette piste, d’une 
largeur de 3m, se chiffrera à 470 000  €.

Lors des violences urbaines du début de l’été, le poste 
de police, comme l’accueil de la mairie et le service de 
l’état civil, a été victime de dégradations importantes. 

Des exactions qui ont pénalisé toute la population. 
Partiellement incendié, le poste de police ne pouvait 
plus accueillir ni les agents ni le public. Très vite, une 
solution provisoire a été trouvée. La Police Municipale a 
été installée dans des bureaux hâtivement installés par 
les services techniques, au sein même de la mairie, afin 
qu’il n’y ait pas d’interruption dans le service rendu à la 
population. Tandis que tout le matériel, dont l’armement 
de nos agents étaient remisés au commissariat de police 
de Boissy. Pari réussi : la Police Municipale a pu assurer 
sa mission sans discontinuer.
Et début octobre, de nouveaux locaux pérennes lui ont été 
trouvés, Parc Chaumoncel, dans le chalet précédemment 
occupé par le service Fêtes et Manifestations de la Ville. 
Des locaux qui appartiennent à la ville contrairement à 
ceux du Rond d’Or qui étaient la propriété de Valophis.

Horaires d’ouverture au public : 
Du lundi au vendredi 8h30 - 12h 30 / 13h30 - 17h
Tél. 06 22 62 93 96.

Navette autonome
Le bus 393 
roule sans 
chauffeur… 
mais 
avec des 
voyageurs !

C’est à Sucy que se déroule cette première nationale : 
depuis la mi-septembre, la RATP teste, grandeur nature, 
un bus sans chauffeur… mais avec des passagers !

Désormais, du lundi au vendredi, entre 10h et 15h, 
si vous empruntez le bus 393 entre la gare RER de 
Sucy-Bonneuil et la station de métro, Pointe-du-Lac 

à Créteil, vous allez monter dans un bus sans chauffeur. 
Ne vous y trompez pas : l’agent assis derrière le volant 
n’est là que pour reprendre la conduite en cas de pro-
blème mais sinon, le bus se débrouille tout seul, grâce à 
de multiples caméras et radars placés tout autour qui lui 
permettent d’appréhender l’environnement.
Dix-sept passagers peuvent prendre place à son bord, 
à condition de boucler sa ceinture de sécurité. Plus lent 
qu’un bus traditionnel, le bus autonome de 12 mètres, 
et qui roule à l’électrique, met une vingtaine de minutes 
pour parcourir les six stations en site propre contre quinze 
minutes seulement pour un bus classique. 
Le président Olivier Capitanio, Jean-Daniel Amsler vice-pré-
sident en charge du transport, avec Éric Tardivel et François 
Vauxion, RATP Group, ont fait partie des premiers voyageurs.
Avec Parcival, le département du Val-de-Marne gère le 
contrôle des feux sur plus de 600 carrefours de son terri-
toire. Il a été associé au projet aux côtés de RATP Group 
et d’Ile-de-france Mobilités et a intégré des équipements 
spécifiques aux contrôleurs de feux sur le parcours en 
site propre du bus 393.

À la mi-septembre, le département, en charge de la 
compétence assainissement, a lancé des travaux, 
réclamés de longue date par la Ville, pour créer une 

canalisation d’eaux pluviales depuis le carrefour qui relie 
l’avenue Olivier d’Ormesson et la rue du pont de Chenne-
vières. Objectif : soulager la canalisation existante de la 
rue du Général Leclerc qui peine à absorber l’ensemble 
des eaux de ruissellement du bassin versant en cas de 
fortes pluies.
À terme, les eaux descendant de la côte d’Ormesson 
ne se jetteront plus dans le réseau général mais seront 
déviées directement vers la Marne. Les travaux pour ce 

nouveau collecteur d’eaux pluviales devraient durer 7 
mois pour un montant total de 1,7 millions €.
En parallèle, le travail se poursuit autour du Morbras. Des 
études ont été menées et une dizaine d’actions prioritaires 
ont été dégagées. Il reste à boucler le financement. Une 
réunion s'est déroulée à la Métropole sur cette question, le 
29 novembre. Le Morbras pourrait ainsi être reméandré et 
remis à ciel ouvert là où il ne l’est plus. Des cuvettes naturelles 
pourraient être aménagées, permettant au Morbras de se 
« répandre » dans les espaces naturels existants. Ou encore, 
les buses actuelles, trop étroites, pourraient être remplacées 
par de plus grandes.

Un cabinet de santé a ouvert ses portes, au pied de la 
résidence ALJT pour jeunes actifs de la rue de Villeneuve. 
Une nouveauté qui aide à éviter la pénurie de médecins ce 
qui reste l'une des priorités de la Ville. À la mi-novembre, le 
centre de santé de la rue de Villeneuve a accueilli ses pre-
miers spécialistes dentaires (avec des soins, des prothèses, 
de l'orthodontie…) et un spécialiste en échographies. Ils 
seront bientôt rejoints par d’autres professionnels dont un 

médecin urgentiste courant 
décembre, un gastro-enté-
rologue et de l'implantologie 
en janvier 2024. 

Possibilité de prendre ren-
dez-vous sur Doctolib.

Tél. 01 89 91 10 75.

Grand Val
Une canalisation pour lutter contre les inondations

Rue de Villeneuve 
Un nouveau cabinet 
de santé vous accueille

La Police Municipale 
s’installe Parc Chaumoncel

Première intervention au Sénat
Marie-Carole Ciuntu 
demande des comptes 
après les émeutes
Pour sa première question au gouvernement en tant 
que Sénatrice, Marie-Carole Ciuntu a évoqué un 
sujet qui nous concerne au premier chef : les suites 
judiciaires des émeutes de juin-juillet 2023.

Comme le reste de la France, le Val-de-Marne a été 
sévèrement touché par les émeutes qui ont éclaté 
en juin 2023. Attaque du domicile du maire de l’Haÿ-

les-Roses, Vincent Jeambrun et de sa famille, incendies 
des mairies de Villeneuve-le-Roi et Valenton ou contre les 
postes de polices municipales comme à Villecresnes ou 
Sucy, le département a payé un lourd tribut aux violences 
de l'été dernier. Sucy a eu à déplorer de graves exactions 
sur ses services publics comme le hall de la mairie ou la 
police municipale. Si le gouvernement affiche, en paroles, 
sa fermeté face à ces actes de délinquance intolérables, 
qu’en a-t-il été réellement dans les faits ? C’était le sens de la 
question au gouvernement posée par Marie-Carole Ciuntu 
devant le Sénat, le 8 novembre dernier.
« Quatre mois plus tard, s’il y a eu trois personnes condam-
nées pour le poste de police municipale de Villecresnes, il 
n’y a eu, à ma connaissance, aucune autre suite judiciaire, 
pas même à l’Haÿ-les-Roses (…) » s’est indignée Marie-Ca-
role Ciuntu. « Les émeutes ont occasionné, d’après les 
assureurs, 650 millions d’euros de dégâts avec un millier de 
bâtiments publics touchés. Ce sont les symboles de notre 
République qui ont été visés, élus, mairies, écoles, commis-
sariats, polices municipales… (…) Mme la première ministre 
a insisté sur une réponse pénale exemplaire et le refus total 
de l’impunité. Objectif auquel je ne peux que souscrire. 
Selon les chiffres communiqués par le gouvernement 
durant l’été, il y a eu 1000 condamnations principalement 
à de courtes peines pour près de 10 000 émeutiers. Où en 
est-on aujourd’hui ? »
Des interrogations auxquelles la secrétaire d’état chargée 
de la citoyenneté et de la ville, Sabrina Agresti-Roubache, 
a laconiquement répondu : « le traitement judiciaire a été 
effectif et empreint de célérité. Un taux de réponse pénale 
de 92 %, un taux de poursuite par défèrement de 90 %, le 
recours à la comparution immédiate a été massif (…) près 
de 1800 personnes ont été condamnées à une peine d’em-
prisonnement dont le quantum de peine moyen avoisine 
les 9 mois de prison ferme ». Des éléments de réponse qui 
n’ont, pour le moment, guère convaincu les parlementaires 
et encore moins les élus du Val-de-Marne. Ainsi, s'agis-
sant de la seule ville de Sucy, nous avons été informés du 
classement sans suite des actes de vandalisme en mairie. 
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Avec des effectifs légèrement en hausse en maternelle (981 élèves contre 947 
en 2022) et 1608 élèves en élémentaire (contre 1593 en 2022), les écoles sucy-
ciennes ont à nouveau bénéficié de l’ouverture de deux classes supplémentaires 
en maternelle, une à Jean-Jacques Rousseau et une à Montaleau et n’ont pas 
eu de fermeture de classe à regretter, pour cette rentrée. Une année scolaire 
qui s’annonce sportive pour nos jeunes élèves qui profiteront, au fil des mois, 
d’activités tournées vers les Jeux Olympiques de 2024.

Dans toutes les écoles primaires de la Ville, l’année scolaire va être ponctuée de 
moments sportifs dans différentes disciplines. Des plus petits aux plus grands, 
tous vont pouvoir s’essayer au rugby, à la gymnastique, au hand, au judo, au tir à 

l’arc ou encore à l’escrime, au tennis de table voire au tir. Accompagnées par les clubs 
locaux des diverses disciplines qui mettent leurs entraîneurs à disposition des écoles, 
ces animations bénéficient également de l’appui des éducateurs sportifs municipaux 
et parfois de celui des fédérations. En parallèle, les enfants pourront participer aux six 
journées olympiques qui se dérouleront dans les quartiers entre mars et juillet 2024. 

Des moments d’autant plus forts que nos jeunes élèves pourront enfin assister au 
passage de la flamme paralympique le 27 août 2024 pour clore leur année olympique.

Une rentrée 2023-2024 
aux couleurs des JO 

15 écoles 
primaires
 8 maternelles 
 7 élémentaires

2589  
élèves en 2023

contre 

2540 
en 2022

+ 49 élèves

Effectifs
 981 en maternelle
 1608 en 

élémentaire

Chiffres 
clés

Depuis des années maintenant, la Ville s’évertue 
à mettre l’art et la culture à portée du plus grand 
nombre. Une démarche à laquelle la Médiathèque 

– Ludothèque s’associe étroitement.
Au Château de Sucy, l’Orangerie accueille chaque 
année, la Momexpo où des jeunes élèves sucyciens 
exposent leurs propres œuvres après avoir travaillé avec 
les artistes ayant exposé à l’Exporangerie. De la même 
façon, des intervenants professionnels en musique se 
rendent régulièrement en milieu scolaire. De son côté, la 
Médiathèque – Ludothèque de Sucy développe également 
nombre d’actions à destination des plus jeunes. C’est ainsi 
que si on laisse une classe de CP à Sophie, qu’on donne 
aux petits des feuilles, des branches, des cailloux et des 
plumes, on se retrouve avec de véritables artistes qui créent 
leurs œuvres de Land Art en laissant parler leur créativité.

Travaux et 
aménagements  
dans nos écoles
Que ce soit durant l’été ou lors des différentes périodes 
de congés scolaires, comme cela a encore été le cas à 
la Toussaint, on s’active dans les écoles afin que soient 
réalisés les différents travaux prévus. 

Durant la période estivale, de nombreux chantiers se 
sont déroulés : peinture dans 6 classes à la maternelle 
Montaleau ; passage aux leds au groupe scolaire des 

Noyers réalisé par les électriciens de la Ville ; mise en peinture 
des sanitaires de la primaire Cité Verte (par les peintres de la 
Ville) ; transformation des jardinières de la cour élémentaire 
des Bruyères en banquettes (fait par les agents municipaux) ; 
nettoyage de la façade de l’élémentaire des Bruyères côté 
boulevard de la Liberté ; pose d’alarmes anti-intrusion aux 
groupes scolaires Plateau, Jean-Jacques Rousseau, Centre, 
Bruyères et Procession ; remplacement du système alerte 
attentat au groupe scolaire Cité Verte ; installation d’un second 
dortoir dans l’ancienne salle informatique de l’école maternelle 
Jean-Jacques Rousseau.
Pendant la période des vacances de la Toussaint, d’autres 
chantiers ont été avancés en profitant de l’absence des 
enfants. Une cloison amovible a été posée à la maternelle 
Fontaine de Villiers. Les peintres de la Ville ont repeint le 
plafond du préau de l’élémentaire des Bruyères. En même 
temps, les câblages pour les alarmes anti-intrusion ont été 
réalisés dans les écoles du Centre, des Bruyères, Jean-
Jacques Rousseau, à la maternelle Procession ainsi qu’au 
Plateau. Cette dernière école a également profité de pose 
de tableaux et du changement du système incendie.Une 
enveloppe globale pour les travaux de près de 100 000€.

LES AGENTS MUNICIPAUX SE MOBILISENT POUR 
LE GROUPE SCOLAIRE DES NOYERS 

Lors des émeutes du début de l’été, l’école des Noyers a 
eu à déplorer certains dégâts liés à un début d'incendie 
qui a touché le bâtiment et aurait pu paralyser le fonction-
nement de l’école si les services techniques ne s’étaient 
pas employés à effectuer des travaux, durant l’été, comme 
le pignon du bâtiment à l’extérieur et à l’intérieur, le tableau 
électrique, l’électricité, les faux-plafonds et évidemment la 
peinture de la maternelle. Après nettoyage et désinfection, 
tout a été réparé et remis en peinture. Les derniers travaux 
concernant le pignon et l’isolation ont été achevés durant 
les vacances de la Toussaint.

En parallèle, mais là, c’est une entreprise spécialisée qui 
est intervenue sur ce chantier qui était programmé de 
longue date, l’école des Noyers a également profité de 
la réfection totale de l’étanchéité de son toit (120 000 €). 

L’art et la culture à portée des plus petits 
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Sandrine Clément, directrice de 
l’élémentaire de la Fosse Rouge
Une pièce de théâtre pour faire 
« l’école ensemble »
Diriger une école pour Sandrine Clément, c’est avant tout 
savoir écouter et dialoguer avec son équipe, les enfants, les 
parents d’élèves et les partenaires de l’école. Elle a forgé 
son expérience dans les écoles du secteur, du Plessis-Tré-
vise à Créteil en passant par Noiseau. 
C’est donc tout naturellement que cette Sucycienne depuis 
20 ans a posé ses valises chez elle, en rejoignant la direc-
tion de l’école élémentaire de la Fosse Rouge en décharge 
totale, pour se consacrer pleinement à l’accueil des enfants 
qui rencontrent des difficultés scolaires importantes et 
gérer une classe ULIS (Unité Locale d’Inclusion Scolaire) 
en axant le travail des enseignants sur la différenciation 
pédagogique. « Je suis ravie de travailler avec une équipe 
soudée, dynamique et attentive aux besoins des enfants 
car je suis très attachée à la réussite de tous les élèves ».
D’ailleurs, cette année, l’école va mener un projet péda-
gogique ambitieux avec les élèves des classes de CE2, 
CM1 et CM2 qui participeront à l’écriture d’une pièce de 
théâtre financé dans le cadre de « Notre école faisons-la 

ensemble » à laquelle seront associées les 
chorales cycles 2 et 3. «Tous les élèves de 
l’école seront ainsi partie prenante du pro-
jet que nous espérons jouer fin juin sur la 
scène de l’Espace Jean-Marie Poirier pour 
2 représentations familiales », nous assure 
Sandrine Clément et de finir par « et nous 
attendons avec impatience l’ouverture de 
notre future nouvelle école ! » 

David de Sousa, directeur de la 
maternelle de la Fosse Rouge 
Cap sur les JO !
« Étant ormessonnais, c’est avec 
enthousiasme que je franchis 
tous les jours le Morbras pour 
venir occuper mon poste de 
directeur de la maternelle de la 
Fosse Rouge et d’enseignant 
en grande section, trois jours 
par semaine » confie David de 
Sousa qui a saisi l’opportunité 
d’occuper ce poste après le 
départ de Lydiane Mons et ainsi venir partager ses vingt 
ans d’expérience en école maternelle à Sucy. C’est avec 
un regard pragmatique et innovant qu’il souhaite conduire 
et mener à terme les projets pédagogiques de l’école qui 
répondent à une forte attente des familles du quartier. 
« J’ai la chance d’être entouré d’une équipe éducative 
d’ATSEM dynamiques et d’enseignants bienveillants mais 
non moins exigeants qui ont à cœur l’épanouissement 
et la réussite de tous les enfants ». Cette année sera 
intéressante et constructive à plus d’un titre « Nous allons 
célébrer le sport et sensibiliser nos élèves aux enjeux 
et aux principes de l’olympisme pour l’arrivée des Jeux 
Olympiques à Paris en 2024 ». Enfin, l’école maternelle 
de la Fosse Rouge célèbrera la fin d’une longue histoire 
« nous devrons faire un passage de témoin avant notre 
départ vers un nouvel établissement qui se crée tous les 
jours sous les regards excités des enfants ».

Conseil municipal
Une minute de silence 
en hommage à Dominique 
Bernard et Samuel Paty

C’est par d’émouvantes paroles que s’est ouvert le conseil 
municipal de Sucy qui se tenait le 16 octobre dernier, 
à la Maison des Familles pour rendre un vibrant hom-

mage à Dominique Bernard, professeur de français à la cité 
scolaire Gambetta d’Arras, assassiné en s’interposant pour 
protéger les élèves.

Un hommage qui s’adressait également à Samuel Paty, 
professeur d’histoire – géographie, également assassiné 
il y a trois ans. Invité par le maire à s’exprimer devant le 
conseil municipal, Christophe Banet, lui-même professeur 
d’histoire – géographie et d’éducation morale et civique au 
lycée Christophe Colomb, est intervenu en son nom propre 
mais après avoir recueilli les mots de ses collègues comme 
il l’a expliqué. « Nous pensions que l’acte commis contre 
notre collègue Samuel Paty était et resterait l’exception, une 
exception horrible et effroyable mais une exception. Or, l’effroi 
et la sidération nous saisissent de nouveau avec l’assassinat 
par un fanatique de Dominique Bernard, professeur de lettres. 
Effroi et sidération car cette fois, le terroriste est entré dans 
un établissement scolaire, sanctuaire de la République ».

Et comme le soulignait Marie-Carole Ciuntu, « attaquer 
l’école, c’est attaquer la République ». « Notre République 
doit faire face aux attaques terroristes sous des prétextes 
religieux. Elle en est parfaitement capable dès lors qu’elle 
pose le bon diagnostic et qu’elle en tire toutes les conclu-
sions. Avons-nous tiré tous les enseignements de l’assassinat 
de Samuel Paty ? (…) Sur la sollicitation de la propre sœur 
de Samuel Paty, une commission d’enquête est actuellement 
en cours au Sénat sur les menaces et agressions contre les 
enseignants ». Et le maire de conclure : « La France doit bien 
faire comprendre qu’elle ne transigera pas avec ses valeurs. 
Elle doit fermement rappeler à ceux qu’elle accueille sur son 
sol qu’ils doivent adhérer à ses valeurs, à plus forte raison 
quand ils ont eu la chance de s’instruire sur les bancs d’une 
école publique, gratuite et de grande qualité ».

Tous se sont ensuite recueillis dans une minute de silence 
en hommage aux deux enseignants.

Savoir Rouler à Vélo (SRAV)
Des actions pour que 
les enfants roulent à vélo 
en sécurité

Lancée à la rentrée 2022, l’opération Savoir Rouler 
à Vélo (SRAV) prépare les futurs collégiens à maî-
triser l’usage du vélo tout en pratiquant une activité 
physique. Ce dispositif s’étend, cette année, aux 
classes de CM1 et de CM2 des écoles élémentaires 
Jean-Jacques Rousseau et Cité Verte qui rejoignent 
les Noyers, la Fosse Rouge et les Bruyères.

Un apprentissage en trois temps : savoir pédaler, savoir 
circuler, savoir rouler à vélo dans les conditions réelles 
de circulation. Les éducateurs sportifs de l’Office Muni-

cipal des Sports (OMS) interviennent pour les deux derniers 
blocs tandis que les enseignants assurent le premier bloc, 

celui d’apprentissage théorique 
(panneaux, parties du vélo, savoir 
mettre un casque…). Des anima-
teurs de l’IFAC et des agents de la Police Municipale viennent 
en appui pour le bloc 3 au cours duquel les enfants sont 
amenés à rouler sur la voie publique. Une attestation sera 
délivrée à chaque élève ayant réalisé ces trois blocs et dont 
l’évaluation sera jugée satisfaisante par l’éducateur « mobi-
lité vélo » agréé par l’Union Sportive de l’Enseignement du 
Premier degré (USEP).
Ce programme poursuit la politique de sécurité routière de 
la Ville auprès des plus jeunes. Un programme qui, outre le 
dispositif « Savoir Rouler À Vélo » et le permis piéton, a permis 
d’offrir des gilets fluorescents à chaque élève d’élémentaire 
pour qu’ils soient bien visibles lors de leurs déplacements. Et 
pour cette rentrée, la Ville a également financé l’achat de 25 
vélos et casques qui seront mis à disposition des enfants n’en 
disposant pas afin qu’ils puissent apprendre à rouler à vélo. 
Autant d’actions qui sensibilisent les petits sucyciens à l’un 
des objectifs écologiques de l’Agenda 2030 : encourager 
d’autres moyens de déplacements que la voiture.

 Écoles de la Fosse Rouge 

Les travaux 
avancent à bon rythme

À bon rythme, les futures écoles de la Fosse 
Rouge se dessinent. Alors que la forme du 
bâtiment se voit désormais très bien, les voiles 

de façades devraient être achevés à la mi-décembre, 
en fonction de la météo. Ces voiles sont des éléments 
particulièrement importants puisque ce sont eux qui 
concentrent les performances thermiques et structu-
relles des bâtiments. Le chantier est dans les temps 
et la livraison des nouvelles écoles de la Fosse Rouge 
toujours prévue pour juillet 2024 afin d’accueillir ses 
premiers élèves à la rentrée 2024.

Retrouvailles à l’ école de la Fosse Rouge Retrouvailles à l’ école de la Fosse Rouge 
Ces retrouvailles auront lieu le 

Samedi après-midi 1Samedi après-midi 1erer juin 2024  juin 2024 
et concernent les élèves et les enseignants de  

l’ école primaire de la Fosse Rouge depuis l’ ouverture 
en septembre 1967. Afin d’ organiser au mieux cette 

réunion et de connaître le nombre de personnes  
intéressées, l’ inscription est obligatoire par mail : 

M. Guéguen : f.m.gueguen@wanadoo.fr 
ou M. Thomas : alainthomas67@sfr.fr

Vous recevrez, en temps utile,  
une attestation d’ inscription qui vous sera demandée 

pour entrer dans l’ école.
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La Ville gère 60 berceaux répartis dans 3 crèches : 
celle du centre qui compte 26 berceaux, la mini-
crèche Fontaine de Villiers avec ses 19 berceaux et 

le multi-accueil du Rond d’Or qui dispose de 15 berceaux. 
Elle participe également au financement de 25 berceaux 
qui lui sont réservés auprès de la crèche privée Cibou-
lette du groupe Maison Bleue. À ces places municipales 
s'ajoutent la crèche départementale des Monrois qui 
compte 60 berceaux et en 2025, 40 berceaux supplémen-
taires dans la future crèche départementale des Noyers. 
Des places attribuées par le Conseil Départemental. 
La Ville gère également le Relais Petite Enfance, « l’Ile aux 
Enfants », lieu d’accueil gratuit (ateliers jeux, échanges 
intergénérationnels, modalités pour les contrats…) qui 
accompagne les assistant(e)s maternel(le)s, les parents 
et leurs enfants. 
Pour finir, le Lieu d’Accueil Enfants Parents (LAEP), espace 
convivial pour tous les enfants de moins de 4 ans avec 
leurs parents ou un autre adulte familier (grands-parents, 
proches…). C'est un espace de jeu et de discussion et un 
lieu de rencontre, pour les enfants comme pour les parents.
« Pour la « rentrée » des tout-petits, nous attachons une 
grande attention à l’adaptation, souligne Cécile Dehorgne, 
cheffe de service du Pôle Petite Enfance de la Ville. En 

pratiquant un accueil progressif et personnalisé de l’enfant 
en présence de ses parents et d’un professionnel, il peut 
se familiariser, dans un climat de confiance, avec un nouvel 
environnement et avec de nouveaux visages que ceux de 
ses parents. Et ces moments sont également l’occasion 
pour les parents de transmettre au professionnel référent, les 
habitudes de l’enfant. De quoi démarrer en toute douceur… »

Dossier

Les zones d’activités de Sucy : 
épisode 3

À 12 km de Paris, le SEGRO Parc d’activités des Petits 
Carreaux est au centre d’un carrefour d’échanges 
nationaux et internationaux. Remarquable par sa 

taille de 50 hectares, le parc d’activités profite d’une 
position stratégique près d’un nœud autoroutier appelé 
à, encore, s’améliorer, desservis par les bus, le métro, 
le RER et proches du Port de Bonneuil, 2ème port d’Ile-
de-France, et de l’aéroport d’Orly. Au cœur d’un parc 
paysagé qui couvre 20 % de l’espace du parc, le SEGRO 
Parc des Petits Carreaux offre des locaux mixtes pour les 
entreprises à la recherche de locaux pour de l’activité ou 
des bureaux.

Décembre 2020, SEGRO France prend le contrôle de 
Sofibus Patrimoine auparavant propriétaire de la ZAC 
des Petits Carreaux, et très vite, imprime une nouvelle 
dynamique à la zone d’activités. Ce sont d’abord des 
changements dans le paysage qui ont été visibles : végé-
talisation des grandes allées et des giratoires, nouveau 
poste de garde et installation de nouveaux équipements 
pour renforcer la sécurité, nouveau système de bennes 
(ayant eu pour effet de réduire durablement la collecte de 
déchets), mais aussi l’implantation des nouveaux bureaux 
SEGRO en plein cœur du Parc pour accueillir ses clients, 
mais aussi un précieux lieu de vie pour les événements 
destinés aux autres usagers du Parc.

Dans le même temps, SEGRO attire de nouvelles socié-
tés qui contribuent rapidement à redorer l’image du 
parc. Start-up innovantes dans le domaine de l’industrie 
durable comme Zoomo, société de location de vélos élec-
triques ; entreprises industrielles à grand savoir-faire telle 
que Dormakaba, spécialisée dans l’accès sécurisé aux 
bâtiments ou encore grands groupes industriels comme 
Eiffage Énergie, autant de belles entreprises qui valorisent 
la zone d’activités.

Aux Petits Carreaux, tout est fait pour que l’environnement 
de travail soit de qualité : « le parc est clôturé et surveillé 
tous les soirs, les week-ends et jours fériés », précise-t-on 
chez SEGRO France. « Les prestations fournies misent sur 
la qualité de gestion constante et quotidienne assurée par 
une équipe dédiée sur le site pour la maintenance des 
bâtiments et équipements et un accompagnement au plus 
près des entreprises qui souhaitent s’installer. Par ailleurs, 
outre les 20 % d’espaces verts que compte le parc, nous 
proposons également de nombreux services : hôtels, 
médecine du travail, multiples offres de restauration 
(grandes enseignes de restauration, ventes à emporter, 
food trucks, nouveaux équipements à venir). Et nous 
poursuivons encore avec d’autres améliorations comme 
le renforcement de la vidéosurveillance, de la sécurité, 
l’embellissement des espaces verts, la mise en place de 
circulations douces, de ruches ou l’installation de bornes 
de chargement électrique… » Autant de changements qui 
contribuent à attirer de belles entreprises désireuses de 
s’implanter sur le territoire de Sucy.

SEGRO Parc des Petits Carreaux :
un parc d’activités qui soigne son environnement

Après les coups de projecteurs sur l’Écoparc et sur la Sablière dans les numéros précédents du Sucy info, 
découvrez le troisième volet de cette série : SEGRO Parc des Petits Carreaux. Un parc d’activités remar-
quable où l’environnement est aussi important que les activités qui s’y développent. 

Trouver sa voie… Un graal quand on est collégien ou 
lycéen ! Pour les aider à surmonter ce parcours semé 
d’embûches, l’APEL, l’association des parents d’élèves 

de Petit Val accompagne régulièrement les familles dans 
l’orientation des jeunes et la découverte du monde de 

l’entreprise via sa structure PAJ (Point Avenir Jeunesse) : 
ateliers collectifs, conférences et même un grand Forum 
des métiers durant l’année scolaire écoulée. Cet événement, 
organisé en collaboration avec le chef d’établissement, les 
équipes éducatives et la bonne humeur d’une centaine de 
volontaires, avait permis de faire découvrir une très large 
palette de métiers aux 500 élèves, de la 4ème à la Terminale, 
en quête de vocation. Des stages avaient même été propo-
sés et décrochés par les plus curieux. Bonne nouvelle, Petit 
Val réitèrera l’opération le 13 janvier prochain, de 8h à 13h.
Vous exercez un métier méconnu ou rare ? Vous avez 
envie de partager votre passion pour votre métier, de 
créer des vocations, ou tout simplement de renseigner 
des élèves de la 4ème à la Terminale ? C’est l’occasion ! 
Faites-vous connaître auprès de l’APEL, l’association 
des parents d’élèves qui co-organise l’événement avec 
l’établissement : apel@petitval.fr.

Pour les tout-petits aussi, la rentrée, 
ça se prépare soigneusement

Quelle que soit la crèche dans laquelle ils rentrent, le maître-mot pour les tout-petits sucyciens c’est 
« l’adaptation ». Un soin tout particulier y est apporté pour les enfants fréquentant les établissements petite 
enfance de la ville.

Petit Val relance le Forum des métiers
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Dossier

Chiffres clés
SEGRO en France c’est : 
 Une création en 1973
 56 employés

 300 clients 

 60 implantations

 1,8 million de m2 au total  
dont 1,2 million en Ile-de-France

Situé sur les villes  
de Sucy et Bonneuil,  
le SEGRO Parc des 
Petits Carreaux c’est :
 50 hectares 

 150 000 m2 d’espaces 
d’activités

 20 % d’espaces verts

 150 entreprises clientes  
locataires de SEGRO

 Environ 3 000 salariés qui 
travaillent au sein du SEGRO Parc 
des Petits Carreaux

Trois questions à Anne-Caroline Urbain, Res-
ponsable des Affaires Publiques, SEGRO France 
et à Gautier Sirjean, Directeur-adjoint du SEGRO 
Parc des Petits Carreaux.

Sucy Info : Quels sont les piliers de la société 
SEGRO ?

Anne-Caroline Urbain : 
Notre politique de responsabilité sociétale 
« Responsible SEGRO » s’articule autour de trois 
piliers : promouvoir une croissance bas carbone, 
contribuer au développement durable des terri-
toires et cultiver les talents.

SI : Quelles sont les perspectives de déve-
loppement pour le Parc des Petits Carreaux ?

Gautier Sirjean : 
En matière d’environnement, nous allons créer 
une piste cyclable qui va cheminer dans le parc, 
les candélabres vont passer aux LED et nous 
sommes en train de changer tout le mobilier 
urbain, bancs et abribus. De plus, nous avons 
rénové deux bâtiments sur une superficie d’en-
viron 5 000 m2.

Concernant le deuxième pilier de notre poli-
tique sociétale « Contribuer au développement 
durable des territoires », nous avons signé, en 
2022, la Charte IMPACTS* (IMPACTS pour Inser-
tion-Mission-Partenariat-Alternance-Carrières-Ta-
lents-Stages) qui vise, en priorité à agir sur la for-
mation, l’emploi et l’insertion professionnelle.

En 2022, 35 entreprises du SEGRO Parc des 
Petits Carreaux en quête de compétences ont 
signé la Charte IMPACTS. Elles sont une cin-
quantaine aujourd’hui et plus d’une vingtaine 
d’adhésion sont en cours. Les communes de 
Sucy et Bonneuil, ainsi que d’autres partenaires 
locaux, tels que Ares/Ateliers Sans Frontières, 
l’École de la 2ème chance du Val-de-Marne, 
Emmaüs Solidarité ou encore Face Val-de-
Marne, sont également signataires de la Charte 
IMPACTS. 

Objectif de la Charte IMPACTS : réaliser des 
actions extrêmement concrètes comme propo-
ser des stages aux collégiens, proposer des 
contrats à durée plus ou moins longue aux per-
sonnes éloignées de l’emploi, faire participer les 
entreprises du parc à des forums pour l’orien-
tation et l’emploi, parrainer de jeunes adultes. 
C’est un engagement gagnant-gagnant  : pour 
les jeunes ou les personnes éloignées de l’em-
ploi, ce sont de belles opportunités. Pour les 
entreprises, en embauchant des personnes 
vivant à proximité, c’est le gage d’une fidélisation 
de leurs employés. Ainsi, non seulement, nous 
travaillons pour l’insertion professionnelle mais 
nous sommes également impliqués dans le tissu 
économique local.

En un an, une trentaine d’actions ont déjà été 
menées, plus de 500 jeunes ont pu suivre des 
programmes pédagogiques (visites d’entre-
prises, speed dating, découverte de métiers…) 
et plus de 200 personnes en recherche d’em-
ploi ont participé à des programmes de forma-
tion dans toute l’Ile-de-France. Des nouveaux 
partenaires ont été identifiés comme le lycée 
Christophe Colomb à Sucy-en-Brie, ou GPSEA 
(Grand Paris Sud Est Avenir).

SI :  Vous  attachez  beaucoup  d’importance 
aux entreprises qui s’installent sur vos parcs. 
Quelles sont les dernières arrivées aux Parc 
des Petits Carreaux ? 

GS : Parmi les dernières installées, nous comp-
tons l’ESAT Les Ateliers de Polangis qui accueil-
lera 152 travailleurs en situation de handicap et 
qui a ouvert ses portes fin octobre, et Picnic qui, 
avec l’ouverture de son « hub  de 1 200 m2, livre 
des courses dans 10 villes dont Créteil, Saint-
Maur et bien sûr Sucy. Une société qui entre par-
faitement dans nos ambitions puisqu’elle assure 
ses livraisons gratuites en 100 % électrique.

*Expérimentée sur le SEGRO Parc des Petits Car-
reaux, la charte IMPACTS a été étendue en 2023 à 
l’ensemble de l’Ile-de-France et devrait être étendue 
dès la fin de 2023 aux régions Auvergne Rhône-Alpes 
et Provence-Alpes-Côte d’Azur dans lesquels SEGRO 
est implanté.

TROIS QUESTIONS À…

  QUI EST SEGRO ?
Depuis 1920, SEGRO crée des solutions immobilières pour la logis-
tique, la distribution urbaine et l’activité, permettant de répondre aux 
besoins d’un large éventail de clients sur l’intégralité de la chaîne 
logistique, quel que soit le secteur d’activité et la taille de l’entreprise.

Cotée à la Bourse de Londres, à la Bourse de Paris et figurant dans 
le FTSE 100 (indice boursier des 100 entreprises britanniques les 
mieux capitalisées à la bourse de Londres), SEGRO détient et gère 
un patrimoine de 10,3 millions de m2 pour une valeur de 24,4 milliards 
d’euros, et opère au Royaume-Uni, en France et dans six autres pays 
européens.

Présent en France depuis 1973, SEGRO détient, développe et gère 
un patrimoine d’1,8 million de m2. Composés de plateformes dédiées 
à la distribution urbaine et à la grande logistique ainsi que de parcs 
d’activités modernes et durables, les actifs de SEGRO France sont 
situés en zone urbaine et à proximité des grands axes de transports, 
sur les quatre principaux marchés de la dorsale que sont Lille, Paris, 
Lyon et Marseille.

SEGRO place les enjeux sociétaux et environnementaux au cœur de 
sa stratégie. Sa politique de responsabilité sociétale « Responsible 
SEGRO » s’articule autour de trois piliers : promouvoir une croissance 
bas carbone, contribuer au développement durable des territoires et 
cultiver les talents.

Plus d’informations : www.SEGRO.com 
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Reynhald, la passion du bois 
chevillé au corps

Depuis l’enfance, Reynhald est passionné par le bois, ses 
essences, ses couleurs, ses veinures, mais c’est aussi un 
amoureux des boîtes… de toutes tailles et toutes formes.
Qu’il soit aujourd’hui devenu ébéniste d’art, marqueteur 
et sculpteur, avec une prédilection pour l’ébénisterie de 
coffret haut de gamme, ne doit donc rien au hasard !
Après une formation en design graphique, Reynhald 
s’est reconverti dans les métiers du bois, la menuise-
rie puis l’ébénisterie et s’est formé auprès de différents 
maîtres d’apprentissage lui enseignant chacun, des 
savoirs uniques.
Ébéniste depuis 6 ans, il a travaillé exclusivement pour 
de grands noms du luxe (Hermès, Louis Vuitton, Paco 
Rabanne) dont 2 ans au Georges V. 

Afin d’exprimer plus librement sa créativité, Reynhald 
vient de créer sa société et d’ouvrir son atelier à Sucy. Cet 
orfèvre du bois affectionne les essences remarquables 
comme le Morta, un chêne fossilisé âgé de plus de 4000 
ans que l’on trouve dans les tourbiers en Bretagne ou 
l’ébène royal, un bois extrêmement rare qui pousse dans 
les forêts du Laos où chaque arbre est la propriété de 
la couronne du Laos. Très sensible aux préoccupations 
environnementales, il utilise du chêne issu de vieux par-
quet recyclé, retransformé et des bois plus rares venant 
de stocks d’anciens ébénistes. 
Les sucyciens ont pu découvrir son travail à la Boutique 
Éphémère en septembre dernier et peuvent faire appel à 
son talent pour des commandes d’objets de décoration 
ou de mobilier sur mesure. Ses créations seront égale-
ment présentes sur le Marché de Noël.

RLB Ébénisterie / rue Christophe Colomb 
Tél. 06 88 95 10 59

Gourm’eat 
se tourne 
aussi 
vers les 
entreprises

Depuis son 
ouverture en 
décembre 2022, 
Gourm’eat, trai-

teur charcutier de la Gare, a conquis de nombreux 
sucyciens par la qualité de ses produits. 
Il est vrai que Tiffany et Cyrille privilégient le « fait mai-
son » à travers des terrines et des plats tous cuisinés 
sur place à base de produits issus de filières res-
ponsables, qu’il s’agisse de l’agriculture biologique, 
de circuits courts ou de filières « anti-gaspi » comme 
les fruits et légumes bio « moches ». Les nouvelles 
recettes maison nous mettent l’eau à la bouche : un 
pâté en croûte avec foie gras et coing ou une mini-qui-
che poireaux bio et andouille de Guéméné. Et quand 
ils ne produisent pas eux-mêmes, ils s’adressent à 
des fournisseurs locaux aux produits labellisés (Label 
rouge, IGP, AOP). 
Aujourd’hui Gourm’eat, qui souhaite également déve-
lopper son activité traiteur en direction des entreprises, 
les accompagne pour leurs évènements ou propose 
aux salariés, la livraison de repas préparés maison 
pour le déjeuner.
Un appel téléphonique ou une visite sur le site internet 
permet de passer commande.Site  : gourmeat.fr
Gourm'eat / 4 place de la Gare
Tél : 07 64 04 89 12

Le Fournil Saint Honoré 
ouvre ses portes à la Gare
La Ville de Sucy avait pris la décision de préemp-
ter le fonds de commerce cédé par la boulangerie 
Gaule afin de préserver une vraie boulangerie-pâ-
tisserie traditionnelle à cet emplacement. C’est à 
Aurélie et Benjediane, les gérants très appréciés 
des sucyciens de la Boulangerie Saint Honoré au 
Clos de Pacy, que la Ville a confié le renouveau de 
cet établissement.

Après une réfection totale de la boutique et une 
remise aux normes du laboratoire, le Fournil Saint 
Honoré a ouvert ses portes, le 2 octobre dernier. 
Une agréable boutique aux tonalités blanches 
et noires, un superbe choix de pains, pâtisseries 
et snacks salés nous mettant l’eau à la bouche et 
quelques recettes concoctées spécialement pour 
ce nouvel établissement comme le pain nordique 
aux farines bio ou le pain rouge de Bordeaux (à base 
de farine de campagne très goûteuse aux nuances 
rosées)… Autant de raisons de pousser la porte du 
Fournil Saint Honoré, place de la Gare.

Fournil Saint Honoré / 6 place de la Gare
Tél. 09 87 41 92 45. Ouvert tous les jours 
y compris le dimanche (sauf le jeudi) de 6h à 21h.

L’agence Sucy 
Cinier immobilier 
fête ses 120 ans
C’est une histoire familiale 
qui prend sa source dans 
les années 1900 quand l’ar-
rière-grand-père de Franck, 
se lance dans le prêt hypo-
thécaire. En 1955, c’est la 
mère de Franck qui reprend 
l’agence. Puis Franck, fort 

de son expertise en immobilier et diplômé de l’ESPI 
(École Supérieure des Professions Immobilières), 
pérennise à son tour l’activité en 1993.

Grâce à son identité locale, familiale et à ses années 
d’expérience, Orpi Sucy Cinier Immobilier a su 
accompagner avec succès des milliers de clients 
dans leurs projets d’achat ou de vente. Aujourd’hui, 
les deux agences du centre-ville et de la Gare et 
leurs 9 collaborateurs s’appuient également sur le 
réseau Orpi, premier réseau immobilier de France, 
et son fichier commun. Toute personne ayant pour 
projet d’acheter un bien peut aussi bénéficier, via son 
smartphone, d’un outil précieux : l’application à télé-
charger gratuitement « Orpi around me » qui géolo-
calise, en temps réel, tous les biens proposés par le 
réseau.
Pour cette année d’anniversaire, de nouveaux pro-
jets verront bien sûr le jour dont une volonté de posi-
tionnement plus haut de gamme, axé sur les belles 
demeures sucyciennes qui font le charme de notre 
commune. 

Soyez attentif… les 120 ans de l’agence vous réservent 
quelques bonnes surprises à découvrir au fil des mois.

Orpi Agence de Sucy Cinier Immobilier / 5 rue Pierre 
Sémard / 7 bis place de la Gare / Tél. 01 45 90 20 65

Cure de jouvence pour Mine D’or 
Après 10 ans d’existence à Sucy, la bijouterie Mine d’Or 
fait peau neuve. C’est une toute nouvelle façade stylée 
à la teinte douce et lumineuse que vous découvrirez rue 
Maurice Berteaux. 
Le cœur de l’activité reste inchangé avec une belle 
sélection de bijoux or 18 carats, de bijoux argent et 
une expertise toujours remarquable en matière de créa-
tion de joaillerie sur mesure. Le renouveau passe aussi 
par l’implantation de nouvelles marques horlogères : 
les montres tendances et connectées Ice-Watch et les 
montres EBEL, maison suisse pionnière, référence mon-
diale dans l’univers horloger. Sans oublier LIP et Seiko, 
les best-sellers de la maison.

Mine d’Or / 8 rue Maurice Berteaux / Tél. 01 45 90 02 69 / 
du lundi au samedi, de 10h à 12h30 et de 14h30 à 19h
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Rénovation 
de la Pharmacie 
de la Gare 
En début d’année, 
Anaïs reprenait la Phar-
macie de la Gare où elle 
a souhaité insuffler un 
vent de nouveauté. D’extérieur, c’est une belle 
façade blanche repeinte à neuf que l’on peut 
admirer. 
À l’intérieur de l’officine, la modernité est à 
l’ordre du jour avec deux nouvelles installa-
tions : un poste de téléconsultation accessible 
par tous à partir de 3 ans afin de pallier au 
manque de médecins généralistes ou à leurs 
indisponibilités ponctuelles (congés, fermeture 
hebdomadaire) et un robot pour la délivrance 
des médicaments, le seul sur Sucy, permettant 
d’optimiser l’espace et de minimiser le temps 
d’attente des clients.

Pharmacie de la Gare / 1 rue Montaleau
Tél. 01 45 90 20 33 

Une longue amitié 
entre les clubs 
de judo de Sucy et 
de Bietigheim-Bissingen

L’échange entre les clubs de judo de Bietigheim-Bis-
singen et de Sucy existe depuis plus de 20 ans et 
chaque rencontre est une expérience inoubliable. 

Du 6 au 8 octobre, le rendez-vous a eu lieu à Bietigheim. 
Après l’interruption des échanges annuels habituels en 
raison de la pandémie, dix membres du club de judo de 
Sucy ont été accueillis chaleureusement à Bietigheim par 
une quarantaine de judokas allemands. 
Cet échange sportif, qui a lieu tous les deux ans tour à 
tour à Sucy et à Bietigheim, permet aux participants de 
s’entraîner ensemble et de partager leur expérience, mais 
aussi de passer des bons moments. En plus des entraî-
nements communs, une visite de la ville de Bietigheim et 
la découverte de Stuttgart ont été au programme. Tous 
les participants étaient enthousiastes et attendent avec 
impatience la prochaine fois à Sucy !

Des activités variées pour le jumelage
Le jumelage ne propose pas seulement la découverte des langues et des pays étrangers à travers les 
voyages, il offre également l'opportunité de découvrir, chez nous, la culture de nos villes jumelles ou amies 
au travers d’activités diverses et variées. 

3ème Sucy’s Daily Camp 

La 3ème édition de ce centre de loisirs 100 % en anglais, 
organisé à l’école du Centre pendant les vacances de 
la Toussaint, pour les enfants de 7 à 14 ans, a encore 

une fois rencontré un franc succès. Les enfants, encadrés 
par des animateurs anglophones, ont pu ainsi s’immerger 
dans l’univers de la 
culture et la langue 
anglophones au tra-
vers de cours théma-
tiques et d’activités 
ludiques pendant 
toute une semaine. 

Une première rencontre 
réussie entre le Collège 
du Fort et la Realschule 
de BB
L’accueil des élèves allemands de notre ville jumelle 
allemande Bietigheim-Bissingen à Sucy a été un 
grand succès et une expérience unique pour tous 
les participants. 

Le 10 octobre, 15 élèves de la Realschule im Aurain de 
Bietigheim-Bissingen sont venus à Sucy accompagnés 
de leurs deux professeurs de français. La matinée a 

commencé avec un pot de bienvenue au Collège du Fort. 
Ainsi, les élèves allemands âgés de 13 à 16 ans ont eu l’oc-
casion de faire connaissance avec une partie des élèves ger-
manistes du collège du Fort qui ont participé au programme 
de la matinée, à savoir  : découverte des monuments his-
toriques de la Ville lors d’un rallye organisé par Amandine 
Meunier de la Mission Patrimoine. Pour réussir, ils se sont 
soutenus mutuellement 
et ont découvert ainsi 
à petite échelle l’impor-
tance de la coopération 
entre les pays. Après la 
matinée bien remplie, 
ce beau moment de 
partage s’est terminé 
avec un pique-nique au 
Parc Montaleau.

Une ville qui s'implique

Les échanges 
La fête du cheval à 
Bietigheim-Bissingen

Du 1er au 4 septembre dernier, une petite délégation 
composée de bénévoles du jumelage, d’agents et 
d’élus de la Ville, invités par la Ville de Bietigheim-Bis-

singen, ont pu découvrir notre ville jumelle allemande à 
l’occasion de sa plus grosse fête de l’année : le marché aux 
chevaux. Le temps fort de la fête ? La parade en ville, avec 
en tête, derrière le Maire de Bietigheim-Bissingen, Jurgen 
Kessing, les calèches des villes jumelles dont celle de Sucy.

Passage des Nuances x BATCHIG, une 
collab’ à la pointe de la mode
 
Passage des Nuances x BATCHIG est né de la ren-
contre de deux personnalités :
Santina, sucycienne, installée par la ville depuis 1 an 
dans la boutique de la rue Guy Môquet avec une belle 
proposition mode qui a très vite séduit et fidélisé la 
gente féminine. Et Mathias, qui gère la boutique de 
chaussures BATCHIG, face au Marché de La Varenne 
à Saint-Maur, affaire familiale multi-marques qui, 
depuis plus de 38 ans, fait le bonheur des clientes 
avec ses modèles qualitatifs made in Europe.
Une rencontre accompagnée par la Ville et rendue 
possible suite à la préemption du bail commercial du 
15 rue du Moutier afin d’y éviter l’implantation d’un 6ème 
opticien dans la commune.
Cette belle collaboration s’est concrétisée par l’ouver-
ture, le mardi 14 novembre, de l’enseigne Passage des 

Nuances x BATCHIG. Un 
espace cosy, partagé entre 
les vêtements casual chic 
de Santina et les chaussures 
modernes et tendances de 
Mathias… Deux univers qui 
s’harmonisent parfaitement.

Passage des Nuances x 
BATCHIG / 15 rue du 
Moutier 
Tél. 06  24  38 02  51

Le Cantal à Sucy : 
nouvelle boucherie 
en centre-ville
Nous l’attendions depuis 
longtemps… la boucherie 
Chemins du Cantal vient 
d’ouvrir ses portes le samedi 
18 novembre au 4 rue Mau-
rice Berteaux.
Une installation accompagnée par la Ville de Sucy qui 
avait repéré cet artisan sur le marché de Boissy et qui 
a monté le projet avec lui en saisissant notamment 
l’opportunité de réserver ce local vacant de grande 
taille, rare sur notre linéaire commercial de centre-
ville, qui permettait l’implantation d’une boucherie.
Artisan boucher depuis 11 ans, Bérenger qui a créé 
son activité de vente sur les marchés depuis 6 ans, est 
enthousiasmé par cette première boutique où il a voulu 
présenter la viande en vitrine comme de vrais bijoux. 
Car ce fils d’éleveur du Cantal est avant tout un amou-
reux des bons produits du terroir dont il vous parlera 
avec passion en vous accueillant.
Côté viande, le Cantal est à l’honneur avec bœuf, veau 
et porc issus de l’élevage familial. L’agneau vient de 
Sisteron ou de Corrèze et plusieurs races de viandes 
maturées attendent également les amateurs. La char-
cuterie est, elle-aussi, Cantalienne ou fabriquée mai-
son, de même que les produits traiteurs, dans les 
laboratoires de Bérenger à Brie-Comte-Robert.
Côté restauration à emporter avec des plats chauds 
toute la journée, cuisinés maison, les gourmands auront 
l’embarras du choix : burger au cantal ou à la fourme 
d’Ambert, Kebab, frites cuites selon la tradition belge en 
deux fois et dans la graisse de bœuf, poulet basquaise, 
bœuf bourguignon, sauté de porc aux morilles…
Un programme qui met l’eau à la bouche, à découvrir 
aux Chemins du Cantal, face à la Médiathèque.

Chemins du Cantal – 4 rue Maurice Berteaux

Boulangerie du Moutier : 
L’expulsion bientôt effective 
Après des mois de procédure, le contentieux entre les pro-
priétaires et les anciens gérants de la boulangerie du Moutier 
touche à sa fin. D’ici peu, « l’expulsion officielle » des anciens 
gérants (ayant pourtant quitté les lieux depuis longtemps) se 
déroulera en présence d’un huissier et de la Police Nationale. 
Cette étape permettra aux propriétaires de reprendre posses-
sion de leur bien. Ils pourront ainsi conclure la vente des murs 
avec le boulanger-pâtissier, sérieux et qualitatif, avec lequel la 
Ville les a mis en relation. Il faudra toutefois de gros travaux de 
remise aux normes et d’aménagements au nouveau proprié-
taire avant qu’il ne puisse ouvrir boutique.
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Les cours de langues

Depuis trois ans, le Service Jumelage de la Ville a 
repris l’organisation des cours de langues, gérés 
auparavant par le Centre Culturel. Les cours d’an-

glais pour les enfants affichent quasiment complets. 
Avec une nouveauté cette année, deux cours pour les 
plus petits de 4 et 5 ans. Les adultes y trouvent aussi leur 
bonheur avec les cours en journée et le soir, d’anglais, 
d’espagnol, d’italien et d’allemand. 

Les dîners linguistiques

Tous les mois, les animateurs bénévoles de langue 
maternelle anglaise, allemande ou italienne du jume-
lage, proposent un dîner linguistique pour partager 

un moment convivial tout en échangeant dans la langue 
choisie. Depuis plusieurs années, ces dîners sont l’occa-
sion de faire de belles rencontres autour d’une passion 
commune et un véritable moment de partage qui permet 
à tous de pratiquer une langue le temps d’un dîner. 

Séjour à Scituate 
pour les élèves du Lycée 
Christophe Colomb

En avril dernier, dans le cadre du traditionnel échange 
scolaire avec Scituate, les élèves des classes euros 
du Lycée Christophe Colomb avaient eu le plaisir 

d’accueillir des lycéens de notre ville jumelle américaine. 
Du 11 au 20 octobre, c’était à leur tour d’aller retrouver leurs 
homologues américains chez eux. Au programme : accueil 
en famille, visites de Scituate, Harvard, Boston, Martha’s 
Vineyard, cours au lycée, et, cerise sur le gâteau : un petit 
séjour à New York pour profiter au maximum de cette virée 
outre-atlantique. Une expérience inoubliable pour ces 25 
élèves. Un voyage culturel et linguistique qui répond par-
faitement à la vocation du jumelage, partenaire du projet, 
qui est de développer les échanges et de contribuer au 
rapprochement et à l’amitié entre les peuples.

C’est le 19 octobre dernier qu’a eu lieu la procla-
mation des résultats des élections du Conseil 
Municipal des Jeunes (CMJ). 

À cette occasion, les nouveaux élus et leurs parents 
étaient accueillis en salle des mariages afin d’officialiser 
leur prise de fonction. Ces élèves de CM1 vont donc 
rejoindre leurs camarades de CM2, élus l’année dernière 
pour deux ans, afin de travailler tous ensemble sur les 
projets annoncés pendant leurs campagnes. 

« Le CMJ est un groupe d’enfants volontaires pour aider 
la Ville et ses écoles » expliquent d’anciens élus. 

« Vous y resterez deux ans qui vous paraîtront courts : 
c’est gravé dans notre mémoire avec l’envie d’y rester le 
plus longtemps possible » Comme en témoigne Shaad, 
aujourd’hui en 4ème mais toujours très impliquée au CMJ : 
« Être au CMJ m’a énormément apporté. Je suis là depuis 
bientôt 6 ans ! […] cela m’a aidée à prendre la parole 
en public sans avoir peur, et m’a appris des choses sur 
des grands monuments historiques… Découvrir chaque 
année de nouveaux élus me fait très plaisir. J’ai hâte de 
vous connaître pour qu’ensemble, nous travaillions pour 
notre ville ! ».

 Conseil Municipal des Jeunes 
 L’heure de la prise 
 de fonction pour 
 les nouveaux élus

Des « visites énergie » pour vous aider 
à économiser sur vos factures

Depuis des mois, on nous parle de bouclier tarifaire, de lutte contre les passoires thermiques, de chèques 
énergie exceptionnels et les appels à la « sobriété énergétique » se multiplient. Mais rien n’est plus difficile 
à appréhender. Alors, pour aider les ménages en situation de précarité énergétique, le département du 
Val-de-Marne et Grand Paris Sud Est Avenir ont mis en œuvre un dispositif d’accompagnement à domicile 
baptisé les « visites énergie ». 

Gratuites, elles s’adressent autant 
aux propriétaires qu’aux loca-
taires les plus modestes (sous 

plafonds de revenus ou éligibles à 
CMU, RSA, chèque énergie). Les visites 
sont assurées par des médiateurs de la 
Croix-Rouge insertion et se déroulent en 
deux temps : une première visite permet 
un diagnostic de votre logement, de vos 
équipements et de vos usages, de vos 
factures d’énergie ou d’eau. La seconde 
visite est une visite de restitution au 
cours de laquelle des conseils vous 
seront donnés, des orientations dans 

les démarches et l’installation de petits équipe-
ments d’économies vous seront prodiguées, si 
vous le souhaitez. 
Si vous rencontrez des difficultés récurrentes 
à payer vos factures d’énergie ou d’eau, que 
vos charges sont inhabituellement élevées ou 
encore si vous vous limitez par souci d’écono-
mie et que vous n’arrivez pas à vous chauffer 
correctement, vous pouvez vous inscrire sur le 
site du département du Val-de-Marne : www.
valdemarne.fr, rubrique habitat :logement ou 
appeler le 39-94. Vous serez contacté par la 
Croix-Rouge insertion dans les 15 jours maxi-
mum suivant votre demande. 

Cette offre préférentielle est totalement réservée aux 
habitants ou aux salariés de Sucy ! IN’LI, filiale 
du Groupe Action Logement dédiée au logement 

intermédiaire, favorise les habitants et les travailleurs de 
Sucy pour trouver un logement.

Le logement intermédiaire est une solution de logement 
abordable destinée aux jeunes actifs et aux classes 
moyennes, avec des loyers moins élevés que dans le 
privé. Si vous êtes à la recherche d’un logement sur Sucy, 
cette résidence est située à proximité des commerces, 
des établissements scolaires et de services. Et la gare 
est à 14 minutes à pied !

Avec le code promotionnel SUCY94, vous pouvez vous 
inscrire dès à présent sur la plateforme internet INLI.fr sur 
laquelle vous pourrez candidater sur l’un des 41 logements 
qui vous sont proposés en priorité :

Pour visualiser les logements disponibles en exclusivité 
et candidater :
1/ Créer votre compte sur le site www.inli.fr
2/ Renseigner les informations demandées
3/ Cliquer sur offres exclusives
4/ Taper le code SUCY94 + entrée

Vous avez ainsi accès aux différents logements, vous 
pouvez sélectionner tous les appartements qui vous inté-
ressent et candidater, à condition que vos revenus (sans 
APL) correspondent à 3 fois le montant du loyer et que 
votre dossier soit complet.

Loger en priorité les habitants et les salariés sucyciens

Vous habitez ou travaillez à Sucy et vous souhaitez devenir locataire dans la nouvelle résidence « le Grand 
Val », rue du Général Leclerc à Sucy ? C’est désormais possible sans frais d’agence, ni frais de dossier et 
avec des places de stationnement en sous-sol.

T1 29 m2 à 30 m2 549 € à 593 €

T2 39 m2 à 47 m2 735 € à 880 €

T3 58 m2 à 69 m2 921 € à 1173 €
T4 79 m2 à 89 m2 1280 € à 1414 €

Logements intermédiaires soumis 
à conditions de ressources / parking et charges inclus
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Le pigeonnier joue son
rôle de régulation

Depuis leur installation, les pigeonniers de régulation 
ont permis de stériliser 52 œufs au quartier de la 
Fosse Rouge et 89 œufs dans le quartier de la Gare. 
Ces structures offrent une solution respectueuse 
et durable dans la gestion des pigeons de la Ville. 

Les pigeonniers permettent de maîtriser la population 
de pigeons sans recourir à des méthodes domma-
geables pour ces animaux. Une équipe dédiée se 

rend régulièrement sur place pour assurer le bien-être des 
pigeons, en veillant à leur état de santé, en les nourrissant 
et en maintenant les installations propres.

Ces dispositifs garantissent la cohabitation harmonieuse 
entre les pigeons et les habitants. La ville s’engage dans 
une gestion responsable et équilibrée de la faune urbaine. 
La réussite de cette initiative repose aussi sur la participa-
tion active de la communauté, en adoptant des pratiques 
responsables comme ne pas nourrir les animaux sauvages. 
D’autant que l’interdiction du nourrissage des animaux sau-
vages est inscrite au règlement sanitaire départemental et 
passible d’une amende de 3ème classes pouvant s’élever 
jusqu’à 450 €.

SUCY-CAT
Pour protéger vos chats, 
faites-les identifier 

Les vacances se sont terminées sur un nombre tou-
jours plus important de chats sociables abandonnés, 
même provisoirement, de chatons jetés dans des 
décharges, dans des sacs, dans des containers avec 
parfois encore leur cordon ombilical. Beaucoup n’ont 
pas survécu en raison des parasites et des maladies. 

Tout l’été, l’association SUCY-CAT a continué son 
action de trappage pour les chats errants, pour les 
chatons mais aussi, pour les chats sociables égarés, 

souvent en mauvais état sanitaire, que nous avons pris 
en charge pour les premiers soins, voire plus, précise 
Claudine Courtet, présidente de l’association. Certains 
ont pu retrouver leur propriétaire grâce à leur identification 
ou aux annonces que nous mettions sur les sites. Mais 
d’autres, faute d'identification et non stérilisés, deviennent 
alors « des chats errants » que nous proposons à l’adop-
tion, après stérilisation, vaccination, identification, pour 
leur éviter une vie dans la rue.

Précautions, si vous donnez votre chat à garder chez 
quelqu’un, surtout que la personne ne le laisse pas sor-
tir. Les chats se perdent et peuvent se blesser. Ils ne 
connaissent pas les dangers de ce nouvel environnement. 
Pour vos futures vacances, faites stériliser ou castrer et 
identifier vos animaux afin d’avoir la chance de les retrouver 
à votre retour.Cet inventaire a permis de mettre en évidence une 

mosaïque d’habitats écologiques, de taille et de 
types différents qui abritent de fait des espèces 

distinctes dans chacun de ces écosystèmes. 

Au total, plus 30 espèces végétales ont été recensées 
sur toutes les strates végétales (herbacées, arbustives et 
arborées). Six espèces déterminantes de Zone d’Intérêt 
Écologique Faunistique et Floristique (ZNIEFF) ont été 
recensées dont deux protégées, le Nénuphar jaune et le 
Groseiller à grappes. Ce statut signifie que ce végétal est 
intéressant pour la faune, mais également pour le milieu 
dans lequel il se développe. À l’opposé, le laurier cerise, 
une espèce exotique envahissante (EEE) pouvant empê-
cher la forêt de se régénérer, a également été observée. 
Un plan de gestion adapté sera établi pour lutter contre 
son développement. 

Par ailleurs, la présence du ragondin, espèce exotique 
envahissante, endommage dans ce secteur aussi, une 
partie des berges tout en limitant le développement de 
certaines plantes aquatiques. Une attention particulière 
sera portée à cette question.

Concernant les espèces 
aviaires, 13 différentes ont 
été observées, dont 6 sont 
protégées comme le foulque 
macroule et le canard col-
vert. Pinson des arbres, 
pouillot véloce, étourneau 
sansonnet ou encore les 
gallinules viennent complé-
ter cette liste et démontrent 
que ce milieu est également 
un espace indispensable 
à la nidification de nom-
breuses espèces.

Les Berges de Sucy repré-
sentent donc un milieu sen-
sible à fort intérêt écologique qu’il convient protéger et 
de gérer efficacement pour limiter l’impact des espèces 
exotiques envahissantes.

Si vous souhaitez vous aussi contribuer à l’atlas de la bio-
diversité communal grâce à des inventaires participatifs, 
contactez le service développement durable : 
developpementdurable@ville-sucy.fr 

Les Berges, un espace riche en biodiversité
La qualité et la richesse de la biodiversité dans notre ville ne sont plus à démontrer. L’été dernier, un précieux 
travail d’inventaire a été réalisé par le service Développement Durable de la Ville en partenariat avec le 
syndicat Marne Vive, au Bec de canard, dans le quartier des Berges de Sucy. Et les résultats ne sont guère 
surprenants. : cet endroit est très particulier car il offre un milieu assez sauvage, un espace qualifié de « forêt 
ripysilve », terme qui désigne les espaces forestiers en bordures de cours d’eau.

Le Fort de Sucy labellisé 
par la Région

Créé en 2017 par la Région Ile-de-France, le label 
Patrimoine d’Intérêt Régional permet de mettre en 
valeur les sites remarquables de la région mais 

qui sont non classés et non-inscrits aux Monuments 
historiques. C’est dans ce contexte que le Fort de Sucy 
a été « labellisé » par la commission permanente du 
Conseil Régional qui s’est tenue le 17 novembre. Une 
belle reconnaissance pour cet édifice, particulièrement 
intéressant, de notre ville.
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Comme le soulignait, le président de la Métropole, 
Patrick Ollier, le jour de la remise des distinctions, 
« ces trophées de l’économie circulaire sont une 

nouvelle pierre que nous apportons collectivement à la 
construction d’un avenir sobre et vertueux ». Ce sont donc 
des idées novatrices qui sont mises à l’honneur lors du 
Grand Paris Circulaire.

Et la Métropole ne s’y est pas trompée quand elle a 
soutenu financièrement le projet sucycien en décembre 
2021 : l’idée de Vélofcourses, la livraison gratuite de 
courses en vélo électrique était séduisante et a, depuis, 
inspiré d’autres villes. C’est donc cette initiative que 
Patrick Ollier a salué et récompensé avec un trophée, 
remis à Olivier Trayaux, premier adjoint au maire et à 
Oriane Riesenberg, directrice de l’association Val-de-
Brie Emmaüs début octobre en présence de Sandrine 
Felgines, élue à l’environnement et au développement 
durable et de David Cardoso, en charge du commerce 
et du marché.

Achats responsables
La Métropole récompense Sucy pour Vélofcourses

À l’occasion de la 7ème édition du Grand Paris Circulaire, cet événement de la Métropole du Grand Paris 
qui fait de l’économie circulaire une priorité, Sucy a été distinguée dans la catégorie « Achats circulaires et 
solidaires » pour Vélofcourses, notre système de livraison de courses en vélo. Un prix partagé avec Val-
de-Brie Emmaüs qui gère le service.

Pour l’édition 2023 de l’évènement international du 
World Cleanup Day, la ville de Sucy a souhaité réa-
liser une grande première pour l’organisation d’un 

évènement ville, regroupant quartiers, associations et 
entreprises. Ainsi, les participants ont pu bénéficier d’une 
collation et de cafés distribués par Café Joyeux sur l’un 
des 7 stands de ramassage des déchets répartis dans 
la ville avant de se lancer à travers les rues pour 1h30 
de ramassage des déchets. Pour une première édition, 
ce World Cleanup Day sucycien a réuni 272 personnes, 
majoritairement des enfants, et le bilan des collectes est 
très impressionnant. Une mention spéciale aux 18 litres 
de mégots récoltés dans la ville, un volume facilement 
évitable avec un peu de civisme.

Un grand merci à tous les partenaires : les sociétés SEGRO, 
Café Joyeux et Prowin, les Entrepren’Elles, le Secours Popu-
laire, Emmaüs Synergie, l’association Still a hope, le centre 
social du Rond d’Or, le Conseil Municipal des Jeunes ainsi 
que le Territoire GPSEA (Grand Paris Sud Est Avenir).

World Cleanup Day
Un efficace « coup de balai » grâce aux volontaires
Plus de 270 participants, 1330 litres et 140 kg d’emballages, 430 litres et 100 kg d’ordures ménagères, 
18 litres de mégots et environ 50 bouteilles en verre. Cet inventaire à la Prévert n’a rien de poétique mais 
il est la démonstration de l’efficacité d’opération comme le World Cleanup Day qui s’est une nouvelle fois 
déroulé à Sucy. 

La soirée a débuté par une conférence d’Ewan Couic, 
chargé de mission Développement Durable à la Ville 
de Sucy, qui a abordé les thèmes de la biodiversité 

nocturne et de la pollution lumineuse. Une occasion de 
sensibiliser les sucyciens à l’impact de notre éclairage noc-
turne sur le fonctionnement des écosystèmes. Les effets 
de la lumière artificielle sur la faune, la flore, ainsi que sur 
la santé humaine ont été illustrés, en décrivant un panel 
d’adaptations du monde vivant à la vie nocturne. 
La soirée s’est prolongée par trois balades nocturnes 
dans les rues de Sucy, où l’éclairage public était éteint 
pour l’occasion. François Migeon, plasticien lumière a 
prolongé la sensibilisation avec la mise en contexte d’une 
expérimentation installée rue Montaleau, pour l’occasion. 
Un partenariat avec l’entreprise Satelec a permis d’installer 
dans cette rue, 6 mâts d’éclairage avec des luminaires a 
l’intensité et couleurs de teinte réglables. François Migeon 
a ainsi pu démontrer l’effet réel d’une baisse de l’intensité 
de l’éclairage nocturne sur notre ressenti face à l’obscurité. 

Côté environnement, l’association Nature et Société a 
animé au Fort de Sucy, des balades autour de la biodiver-
sité nocturne. Petits et grands ont découvert la faune de 
nuit : écoute de chouettes et recherche de chauves-souris, 
observation de libellules, d’amphibiens.
« La nuit est souvent un temps inexploré de l’espace 
urbain. Elle est cependant apaisante, source de surprise 
et elle invite à découvrir l’espace autrement et à y porter 
un regard attentif » a conclu François Migeon.

Sucy sous la nuit noire et le ciel étoilé ! 
Pour la seconde fois, la Ville a participé à l’évènement national « Le Jour de la Nuit », une opération de 
sensibilisation à la pollution lumineuse et à la protection de la biodiversité nocturne.

Repair Café 
Et si on essayait de réparer ?

À l’occasion de la journée nationale de 
la réparation qui se déroulait le 21 
octobre, le Repair Café, sous la hou-

lette de Muriel et de son équipe, a accueilli 
nombre de visiteurs soucieux de donner une 
seconde vie à des objets dont ils n’étaient 
pas sûrs de pouvoir les réparer. Et finale-
ment, près de 8 objets sur 10 échappent à la 

déchetterie grâce à la réparation. Le Repair 
Café organisé par Set (Sucy Environnement 
Transition) se tient tous les 3èmes samedis du 
mois (sauf pendant les vacances scolaires). 
Inscription préalable obligatoire : set94.org.
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Un voyage en Savoie 
pour tutoyer les sommets 

Changement d’air pour une vingtaine de seniors 
de Sucy, partis 6 jours, côtoyer les sommets de 
Haute-Savoie. Au programme : les hospices de 

Beaune, Morzine, la Suisse, Chamonix, Évian, Yvoire, 
Pérouges… Les nuages, qui cachaient souvent les pay-
sages, n’ont pas découragé ce petit groupe plein d’entrain. 
Notre guide locale, une vraie montagnarde, nous en a 
mis plein les yeux nous montrant tous les charmes de sa 
région et nous en faisant découvrir tous les secrets. De 
quoi donner envie d’y retourner !

 Promenade 
 au jardin remarquable 
 pour nos aînés

C’est à une visite au Jardin du Point du Jour, un jardin 
remarquable de Verdelot, en Seine-et-Marne, que 
la Ville a emmené 35 seniors cet été. Pique-nique 

tiré du sac et visite guidée ont permis de découvrir ce bel 
écrin de verdure totalement préservé. Un lieu magique 
qui a séduit les visiteurs.

Tournoi Wi bowling 
Strike chez les seniors 

À l'occasion de la Semaine Bleue dédiée aux seniors, 
c’est à un tournoi de Wi bowling, organisé par la 
Ville, que nos aînés étaient conviés. Et le moins que 

l’on puisse dire, c’est que les parties, qui se sont dérou-
lées à la Résidence de la Cité Verte, ont été acharnées ! 
Et c’est Mme Nitzel de la résidence qui s’est avérée être 
la grande gagnante. Avec 156 points, elle a devancé 
Mme Laurent et Mme Martin, toutes deux de la Maison 
des Seniors. Les trois gagnantes ont remporté des places 
pour les JO, offerts par le service des sports de la Ville. Hélène, 

pimpante centenaire  
et bridgeuse acharnée 

Le 21 Septembre dernier, 
le club de bridge de 
Sucy célébrait Hélène 

Nedellec, joueuse assidue, 
en lui faisant souffler ses 100 
bougies.
Née le 18 Août 1923, cette 
habitante de Sucy a rejoint le 
club de bridge début 1997, 
après avoir bénéficié des 
cours prodigués par le club. 
Il lui aura fallu 74 ans pour se 
décider à se lancer, mais elle ne le regrette pas aujourd’hui. 
Appréciée de tous, elle fait l’unanimité et impressionne par 
ses connaissances « bridgesques ». Comme si la pratique 
de cette activité lui apportait sérénité et bien-être. 
C’est un bel exemple qui montre que le bridge aide à conser-
ver mémoire et raisonnement. Le club s’enorgueillit d’ailleurs 
de compter autour de ses tables plusieurs autres bridgeurs 
ayant dépassé les 90 ans. Longue vie à Hélène en espérant 
la retrouver souvent à la table avec son petit œil pointu ! 

Amis de la Cour des Femmes (ACDF-France)
C’est parti pour la future 
école de Ouagadougou

Le quartier n’a jamais si bien porté son nom quand 
on voit le sourire des habitants de Bonheur Ville à 
Ouagadougou alors que la construction de la future 
école a été lancée cet été. 

L’association Amis de la Cour des Femmes (ACDF-
France) en collaboration avec l’Association de la 
Cour des Femmes (ACF) du Burkina Faso a procédé 

à la pose de la première pierre d’une école primaire au 
quartier Bonheur ville de Ouagadougou.
La construction de cette école de six classes est déjà bien 
avancée sur un terrain d’une superficie de plus 1 800 m2. 
Cette infrastructure scolaire sera composée d’une adminis-
tration, d’un réfectoire, d’une bibliothèque et d’une infirmerie. 
Financée par l’association Amis de la Cour des Femmes, 
« l’objectif de la construction de cette école est de faciliter 
l’accès à l’éducation de base des enfants », confie Sophie 
Filleur, fondatrice de l’ACDF de France et de l’ACF du Bur-
kina Faso. Notre but est de contribuer à la promotion de 
l’éducation et à la scolarisation des enfants au Burkina Faso.

SucyTlesdons
Un petit coup de pouce 
pour le réveillon de Noël 
de nos aînés

Chaque année, depuis plus de 50 ans, au soir du 
24 décembre, est organisé à l’Espace Jean-Marie 
Poirier, le réveillon de Noël à Sucy par une équipe 
bénévoles. 

Un Noël destiné à ne pas laisser seuls nos aînés. Un 
après-midi spectacle suivi d’un dîner de fête et d’un 
bal, orchestrés sous l’égide bienveillante des familles 

Duponchel et Amblard, aidés par plus d’une centaine 
de bénévoles qui se mobilisent toujours avec beaucoup 
de cœur pour la réussite de cet événement solidaire et 
convivial.

Baptisée « Le Réveillon de Noël à Sucy », l’association 
est dynamiquement animée par sa présidentre, Perle 
Duponchel et sa petite équipe de bénévoles. Mais ils ont 
besoin de toutes les bonnes volontés. Un appui qui peut 
être financier puisque le financement de cette soirée est 
désormais assuré par les dons de particuliers ou d’entre-
prises. Alors si vous avez envie de leur donner un coup 
de pouce, vous pouvez faire un don qui sera déductible 
de vos impôts. La démarche est simple : en passant par 
le fonds de dotation municipal www.sucytlesdons.fr en 
soutien au tissu associatif, vous pouvez facilement les 
soutenir. Merci de votre générosité.
Pour plus de renseignements sur le réveillon de Noël à 
Sucy 2023 : reveillon.sucy@free.fr

 Les travaux de l'école ont été présentés au public lors d'une 
soirée Gospel organisée par ACDF-France à La Grange.
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Théâtre interactif
« Silence, on frappe » 
ou quelles réponses 
apporter aux violences 
intrafamiliales

Ce vendredi 13 octobre, l’Espace des Solidarités de 
Sucy, présentait, à Ormesson, en partenariat avec 
le réseau Marguerite auquel appartient la Ville de 

Sucy, la pièce de théâtre-forum : « Silence, on frappe ». 
Interprétées par la Compagnie NAJE (Nous n’Abandon-
nerons Jamais l’Espoir), trois saynètes évoquaient des 
situations du quotidien dans lesquelles des femmes se 
retrouvaient en situation de violences. Après une interpré-
tation par les comédiens, le public, de spectateur devient 
acteur, en reprenant les saynètes afin de leur donner 
d’autres issues. En montant sur scène, le public prend 
ainsi pleinement conscience qu’il peut être témoin, voisin, 
ami, proches des victimes mais qu’il peut aussi… agir 
pour faire bouger les choses. Cette soirée a également 
été l’occasion de faire connaître la ligne téléphonique 
départementale qui a été créée et baptisée « Un premier 
pas ». Une ligne joignable au 01 89 11 94 94 qui pourra 
proposer une réponse concrète et locale aux personnes 
confrontées à une situation de violence.

S'asseoir sur un banc, 
c'est du sport !

Quand on leur a parlé d’installation de bancs devant 
la Maison des Seniors, nos aînés se voyaient 
peut-être déjà en train de paresser tranquillement 

tout en discutant face au parc. Loin de là ! En fait, ce 
sont deux bancs d’activités qui ont été placés pour leur 
permettre de faire un peu d’exercices aussi bien pour les 
bras que pour les jambes. Ces deux bancs, validés par 
Alexis Bernard, l’éducateur d’activité physique adaptée au 
SPASAD (Service Polyvalent d’Aide et de Soin À Domicile), 
et testés en direct par Olivier Trayaux sous la « surveil-
lance bienveillante » d’Adolphe Montefiore, élu à la santé, 
a vite conquis leur public… Ils ont déjà leurs adeptes qui 
risquent de ne pas vouloir abandonner leur place !

Un forum pour les aidants 

Parce que les aidants ne prennent que rarement 
du temps pour eux, l’AGIRC – ARRCO, l’Espace 
Autonomie 3 et le CCAS de Sucy ont organisé, le 21 

septembre dernier, un ciné débat / forum autour du thème 
« Bien avec moi, mieux avec toi », à l’Espace Jean-Marie 
Poirier. À l’issue de la projection du film d’Élie Semoun 
et Marjorie Dejardin, « Mon vieux » et du débat mené par 
Christophe Pavan, neuropsychologue, les aidants ont pu 
s’entretenir avec des professionnels et découvrir que des 
possibilités existaient pour leur permettre de « souffler » 
un peu dans leur quotidien et de faire le point sur les 
dispositifs et solutions d’accompagnement et de « répit » 
qu’il y a dans le secteur.

Un Championnat Régional 
de BMX très réussi

Initialement prévu en mai à Boutigny en Essonne 
mais reporté en raison de l’absence de secouriste, 
ce championnat régional s’est finalement déroulé à 
Sucy, le dimanche 16 octobre. 

Près de 450 pilotes sont venus en découdre et tenter 
de décrocher un titre dans l’une des 22 catégories 
présentes. Pour l’occasion, le club de Sucy a fait le 

maximum pour offrir une piste très technique et visuel-
lement irréprochable. Des qualités très recherchées 
pour ce type de compétition. La météo s’était également 
mobilisée pour rendre cette journée, magnifique. C’est 
Olivier Trayaux qui a remis des médailles aux réci-
piendaires de la matinée et aux podiums de la saison. 
Retrouvez tous les résultats sur bmx–cif.com

La GRS brille au niveau 
départemental 

C’est au gymnase du Fort de Sucy que s’est dérou-
lée, les 14 et 15 octobre, la première compétition de 
GRS de la saison 2023/2024.

Une compétition en « départemental individuel ». Et 
en individuel, le club de Sucy ne manque pas de 
talents puisqu’elles étaient 38 « individuels » dans 

différentes catégories à porter hauts les couleurs de Sucy. 
Des résultats déjà impressionnants avec une moisson de 
16 médailles d’or, d’argent et de bronze, qui augurent de 
compétitions à venir tout aussi attrayantes !

Une cinquantaine d’équipes 
pour la course d’orientation 
des Entrepren’elles 

En trois éditions, c’est quasiment devenu une « clas-
sique » ! La course d’orientation des Entrepren’elles, 
organisée chaque année, en octobre, a une nouvelle 

fois, attiré de nombreux amateurs ce samedi 14 octobre 
puisque ce sont 51 équipes qui se sont élancées dans l’obs-
curité. Deux heures de course d’orientation, de nuit, dans la 
forêt Notre-Dame, à chercher des balises soigneusement 
dissimulées et au cours de laquelle, personne ne s’est perdu ! 

Une ville qui bouge
JOP 2024 : la Flamme 
Paralympique passera 
par Sucy

Le parcours a été dévoilé ce 10 novembre : la Flamme 
Paralympique passera par Sucy le 27 août 2024 !

La Flamme Paralympique quittera la Grande-Bretagne le 
25 août 2024 pour emprunter le Tunnel sous la Manche. 
Vingt-quatre athlètes anglais entameront symbolique-
ment la traversée du tunnel et seront rejoints, à mi-che-
min entre le Royaume-Uni et la France, par 24 athlètes 
français pour procéder à la passation de la Flamme. 

Du 25 au 28 août, la Flamme Paralympique, portée par 
près de 1000 éclaireurs, traversera une cinquantaine de 
villes dont deux dans le Val-de-Marne : Sucy et Valenton. 
Juste avant de finir son aventure à Paris pour la cérémo-
nie d’ouverture des premiers jeux paralympiques d’été en 
France, le 28 août.
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Élaboré en collaboration par le service des sports de la 
Ville, l’OMS (Office Municipal des Sports), les ensei-
gnants, des éducateurs et des membres du Rugby Club 

de Sucy, dont son président Éric Guidoux, le programme de 
la journée était intense mais a ravi tous les petits participants. 
D’autant que pour Éric Guidoux, hors de question de ne 
pas participer : « nous sommes un club de la ville mais nous 
voulons aussi être un club dans la ville, insiste le président. 
De plus, nous sommes le seul club francilien à disposer de 

sections sportives rugby, au collège et au lycée. Intervenir 
dans les écoles primaires n’en a que plus de sens ».
Mêlant parcours ludiques, jeux de ballon et quiz, la journée 
est passée trop vite. Les plus grands ont même eu droit à 
une initiation au plaquage. La journée s’est achevée avec 
une remise de médailles, diplômes et autres goodies, des 
mains de l’adjoint en charge des Sports, Christian Vanden-
bossche. Une journée qui a permis de véhiculer les belles 
valeurs du rugby : engagement, respect, amitié et solidarité.

Rugby 
Les élèves de 
Jean-Jacques Rousseau 
dans la mêlée !

Dans la perspective des Jeux Olympiques, 
la Ville lance un cycle d’interventions dans 
les écoles maternelles et élémentaires. Le 
coup d’envoi a été donné à l’école Jean-
Jacques Rousseau, le 19 octobre dernier 
où 93 maternels et 130 élémentaires se 
sont initiés au rugby à 7.

 Les Seniors RC Sucy prêts à tous les exploits
Cette année encore, les Seniors du Rugby Club de Sucy, qui 
évoluent en Fédérale 3, ont réalisé leur traditionnelle photo 
d’effectifs dans un lieu important de la ville. Cette fois, c’est 
le Château de Haute-Maison qui a été choisi. Pour l’occa-
sion, tout le monde s’était mis sur son 31 : joueurs, coachs, 
dirigeants et équipe municipale inclue !

Cette année, le club vise les phases finales, c'est-
à-dire les 4 premières places d'une poule de 10 
où l'on retrouve des clubs franciliens et du centre 

de la France.
La saison a mal démarré. Paradoxalement, l'équipe ne 
trouvait pas la formule à la maison avec 2 défaites sur le 
stade Christine Arron, contre GTO et Clamart. Pourtant à 
l'extérieur, l'équipe tournait à plein régime. À Vitry, puis 
à Chevreuse, l'équipe repartait avec le bonus offensif. Il 
fallait un déclic.
Et il a eu lieu le 22 Octobre avec la réception de Pithiviers 
et une très belle victoire 32 à 22. Poussés par un public, 
une nouvelle fois très nombreux, qui remplissait la tribune 
du Terrain d'Honneur, les sucyciens l'emportaient 32-22 
et 3 essais à 1.

Ainsi, après 5 journées de championnat, l'équipe se 
classe 4ème de sa poule avec 16 points et qualifiée provi-
soire pour les phases finales. L'objectif est pour le moment 
rempli mais longue est la route…
Du côté de la Réserve, l'équipe B composée principale-
ment de jeunes joueurs et de « vieux briscards » tourne à 
plein régime avec 5 victoires en 5 matchs et la première 
place de la poule ! Un début de saison historique. La fin 
d'année s'annonce palpitante avec, pour commencer, une 
confrontation contre Pontault puis la double réception de 
Vendôme et Saint-André-les-Vergers les 12 et 19 novembre. 
Contre l'US Vendomoise, notre club s'est imposé par un 
score de 48 à 0. Et la semaine suivante, les joueurs de 
Saint-André-les-Vergers n'ont guère eu plus de chance : 
ils se sont inclinés devant le RCS, 76 à 15.

Rugby
La retransmission 
du quart de finale 
fait le plein

Organisée au gymnase Mon-
taleau, le dimanche 15 
octobre, la retransmission 

du quart de finale de la Coupe du 
Monde de Rugby a fait le plein et 
a permis aux vrais sportifs ou aux 
simples amateurs de passer une 
soirée riche en émotions. Et même 
si le résultat de ce match France 
/ Afrique du Sud n’a pas été à la 
hauteur des attentes des suppor-
ters, puisque le score final a été 

de 28 / 29, la soirée a été l’occasion de suspens et de bons 
moments de convivialité. Et pour assouvir les petites faims 
et soifs des spectateurs, un food truck et notre brasseur 
Gallia Paris étaient présents sur place. 

EN CONFORMITÉ AVEC LA CHARTE DE QUALITÉ DÉFINIE PAR LA FFVOLLEY

LA FÉDÉRATION FRANÇAISE DE VOLLEY ATTRIBUE LE LABEL

CLUB FORMATEUR 2�23

LE PRÉSIDENT DE LA FFVOLLEY

ARGENT

AU CLUB ESPACE SPORTIF DE SUCY
L’ESS Volley 
reçoit 
le label 
d’argent 
Club Formateur

C’est une belle et méritée récompense qu’a 
reçue l’ESS Volley : le label d’argent Club 
Formateur ! Pour la première fois, l’ESS Volley 

a été distingué par la Fédération Française de Volley 
pour la qualité de son travail tout au long de la saison 
2022/2023. Cette distinction a été décernée pour 
valoriser le travail de l’ensemble des entraîneurs. Un 
label qui va, à n’en pas doute, inciter le club à continuer 
les efforts et à placer la formation encore davantage 
au cœur des préoccupations du club. Une attention 
déjà très présente à en juger la qualité et l’attrait de la 
section baby volley. Une belle mise en valeur du tra-
vail acharné des encadrants qui oeuvrent depuis des 
années à la formation des jeunes !

Rugby club de Sucy, 
c’est reparti pour un tour !

Rentrée oblige, le Rugby Club de Sucy a repris le chemin des 
terrains… et du Parc des Sports. Année après année, le club pro-
gresse et ses ambitions avec. Le groupe Seniors, 90 joueurs de + 
de 19 ans, dont un bon nombre sucyciens, attire beaucoup, y com-
pris des joueurs non issus du cru, qui viennent aujourd'hui garnir 
les rangs du club où la camaraderie et l'esprit d'équipe règnent. 
Les juniors, qui montent, ne sont pas en reste et garnissent déjà 
les rangs de l'équipe première et réserve. 

Poney Club 
Pluie de médailles d’or 
pour nos cavaliers

Que de médailles d’or obtenues par les cavaliers du Poney club de 
Sucy pour cette édition 2023 du championnat de France d’équita-
tion, le Generali open de France. 

Durant les deux semaines de compétition qui se sont déroulées à 
Lamotte (41) en juillet dernier, 15 000 cavaliers se sont affrontés 
pour avoir la chance de monter sur le haut du podium. 

Et nos jeunes sportifs sucyciens, accompagnés de leurs compagnons à 
quatre pattes, ont largement performé pour l’épreuve du saut d’obstacles 
poney (CSO), et raflent ainsi la première place : 
• Léonore Hoxha, Maelya Bolatoglu, Pauline Jaler Langlois et Joséphine 
Asselineau – équipe A1 
• Alice Allaert, Ella Kaci Jallet, Pauline Conti et Elliott Bonté – équipe 3B
• Aurore Bornet – 2D Minime 2 excellence 
 Une fierté pour le club et pour la Ville. Bravo à eux ! 
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  Les Travaux  
  dans la ville  

Travaux avenue Georges Pompidou
Début octobre, l’avenue a été fermée pour 
permettre au Département de procéder à 
l’installation de nouvelles ampoules LEDS 
pour les feux tricolores et procéder au rem-
placement des candélabres pour uniformiser 
avec le mobilier du centre-ville. Suite à un 
retard de livraison dans le matériel, le chantier 
reprendra partiellement fin novembre / début 
décembre.
Coût des travaux : 385 590 € financés par le 
Département 

Espace associatif des Bruyères
La démolition de la salle des Bruyères s’est 
faite cet été, pour laisser place au futur 
espace associatif. Le chantier est entré en 
phase de préparation. La grue devrait être 
installée en novembre pour un premier coup 
de pelle dans la foulée.
Coût des travaux : 2,1 millions d’euros dont 
des subventions de 850 000 € du Contrat 
Régional et 180 000 € du Département.

Une ville qui s’embellit
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Club house du Sucy Football Club
Le club house de football a été complètement 
réhabilité : démolition totale des cloisons inté-
rieure, isolation du bâtiment, changement 
des châssis, création d’un espace bar, d’un 
WC pour personnes à mobilité réduite et d’un 
local rangement. Les travaux ont été effec-
tués par une entreprise, mais la cuisine a été 
réalisée par les services municipaux.
Coût des travaux : 220 250 €.

Menuiseries du château
La restauration des menuiseries du Château a 
commencé par les fenêtres de l’Orangerie avec 
la validation de l’architecte DPLG. La poursuite 
du chantier se fait de façon à pouvoir maintenir 
les activités du Conservatoire.
Coût des travaux : 726 398 € dont 241778€ de sub-
vention DSIL et 221 979 € de subvention DRAC.

Remise en état de l'esplanade 
à l’arrière du Château
Comme cela était prévu, l'esplanade arrière du 
Château qui a accueilli le marché éphémère 
pendant les travaux du marché, est en pleine 
remise en état pour permettre à nouveau son uti-
lisation dans des conditions optimales.

Jeux du Rond d’Or
Les travaux de rénovation de l’aire de jeux du 
Rond d’Or ont été réalisés à la mi-août. L’es-
pace comprend désormais un sol tout neuf en 
plus de l’installation de nouveaux jeux.
Coût des travaux : 53 000 €, dont un finan-
cement du Conseil de Quartier de 25 000 €. 

Éclairages à l’école des Noyers
Dans le cadre du programme d’économie 
d’énergie mis en œuvre par la Ville, les 
électriciens municipaux ont remplacé les 
anciens pavés par des LED, 320 au total, 
dans toutes les classes et dans l’office de 
l’établissement. 
Coût des travaux : 10 315 € 
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Des milliers de chineurs 
à la brocante 

Les années se suivent et se ressemblent pour la bro-
cante de Sucy : elle attire toujours autant de monde 
tant chez les exposants que chez les chineurs. 

Pour sa 44ème édition, notre brocante comptait environ 
600 stands installés sur plus de 3 km de long ! Une belle 
opération réalisée grâce au concours des bénévoles du 
COFAS (Comité des Fêtes et d’Animation de Sucy) et des 
agents municipaux. Et elle a fait le bonheur des chineurs 
qui ont pu faire de bonnes affaires tout en profitant du 
défilé de la Confrérie des coteaux accompagnée par 
l’Harmonie municipale ou de l’animation des Entrep-
ren’elles sur la place du Village.

Carton plein pour 
Popott’Truck ! 

Les 29 et 30 septembre dernier a eu lieu le désor-
mais célèbre Popott’Truck au Parc Chaumoncel. 
Une dizaine de foodtrucks, rassemblés grâce à 

l’association « Street Food en mouvement », présidée par 
Olivier Lignon, étaient présents pour régaler vos papilles. 
Ce sont ainsi plus de 4000 repas qui ont été servis durant 
tout le week-end. Petits et grands ont pu profiter des ani-
mations sur place. Encore un beau succès…

Toujours l’affluence à la 
journée des associations 
Sport ou culture, il y en avait pour tous les goûts !

La démonstration n’est plus à faire : la vie associative 
de Sucy est particulièrement dynamique. Elle s’est 
une nouvelle fois exprimée lors de cette journée des 

associations, le dimanche 10 septembre.
Le sport, la culture, la solidarité ou les loisirs, il y en avait 
pour tous les goûts dans la centaine de stands installés 
autour du gymnase et dans le parc Montaleau. Un énorme 
investissement de la part des équipes de la Ville mais 
également des bénévoles des associations qui, toute 
la journée, ont accueilli le public, donné des renseigne-
ments, fait des démonstrations… et de la Fédération 
des Commerçants et Artisans de Sucy (FEDACS) et du 
COFAS qui ont assuré la restauration.

C’est la fête ! 

Du 9 au 17 septembre, les manèges ont fait le bon-
heur des petits et des plus grands dans le parc 
Chaumoncel. 

La Sucycienne :  
500 coureurs 
sur la ligne de départ 

Pour bien débuter la journée des associations, les 
plus sportifs ont pu s’élancer sur le parcours de 
la « Sucycienne », organisée par l’ESS Athlétisme. 

Course devenue incontournable, la Sucycienne a fait 
le plein de compétiteurs avec près de 500 participants 
malgré l’annulation par le ministère de la jeunesse et 
des sports, des courses des plus jeunes en raison d’un 
épisode de canicule. Rendez-vous l’année prochaine ! 
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Une ville qui rayonne 1400 visiteurs aux 
Journées Européennes 
du Patrimoine

Les samedi 16 et dimanche 17 septembre se sont 
tenues les 40ème Journées Européennes du Patri-
moine, avec pour thématique le patrimoine naturel. 

Pas moins de 12 propositions sur l’ensemble de la Ville 
vous attendaient afin de faire découvrir ou re-découvrir 
notre riche patrimoine. De nombreuses associations se 
sont mobilisées pour accueillir les 1 400 visiteurs durant 
ces deux journées ensoleillées.

Au programme, l’exposition de la Société Historique et 
Archéologique de Sucy consacrée cette année à l’histoire 
du château Montaleau ponctuée de tableaux théâtralisés 
écrits et interprétés par les Baladins, les visites guidées 
en costume du Fort par l’association, À la découverte 
du Fort de Sucy, la reconstitution d’un camp américain 
de la Seconde Guerre Mondiale avec A.D.A.H.M.O, une 
exposition et un film sur Fernande Doudot par les Veilleurs 
de Mémoire, la découverte des vignes et des caves avec 
la Confrérie des Coteaux de Sucy, les démonstrations 
de tir à l’arquebuse à mèche au Cercle de Tir de Sucy, 
la rencontre avec les mycologues et les apiculteurs, 
des démonstrations de vannerie, des visites inédites de 
Maison Blanche ou encore des parcours ludiques pour 
découvrir notre patrimoine historique et naturel avec 
l’application Baludik. Les scolaires ont pu également 
profiter des visites le vendredi. Plus de 600 enfants de 
Sucy ont ainsi pu s’émerveiller des richesses de notre 
patrimoine. Un beau programme qui a n’a pas manqué 
d’attirer nombre de curieux…

Marché des Fermes Bio : 
13 producteurs et 
un traiteur rassemblés 
pour vos papilles

Le soleil était au rendez-vous pour la 5ème édition des 
Fermes Bio organisée par l’association Terre d’Ici, 
en partenariat avec la Ville, sous la Halle du Fort en 

ce dimanche 8 octobre. Malgré les nouveaux horaires qui 
ressemblaient, presque, à ceux d’un marché « tradition-
nel », - de 9h à 15h et non plus sur toute la journée-, la 
fréquentation s’est avérée aussi importante que les autres 
années. Les amateurs de produits locaux et bios qui se 
sont pressés devant les étals de la petite quinzaine de 
producteurs. Légumes, fromages, miel, plantes, yaourts, 
jus de fruits, pain ou farines, il était facile de trouver son 
bonheur tout en soutenant les producteurs locaux. 

Une omelette géante 
pour les enfants malades

Une nouvelle fois, vous ne vous êtes pas trompés 
en vous rendant à l’Espace Jean-Marie Poirier ce 
dimanche 15 octobre : c’était le jour de l’omelette 

géante et de l’exposition de l’association des mycologues. 
Une omelette, évidemment aux champignons, dont l’intégra-
lité des bénéfices a été reversée à l’association Ensemble 
contre les Leucémies représentée par son président, Amine 
Mekhici. « Nous avons ainsi participé au bien-être des 
enfants en attente de dons et de greffe de moelle osseuse 
ainsi qu’à leur suivi, précise Christian Grosse, président de 
l’association des mycologues. Mais nous ne sommes pas 
les seuls à nous être investis sur cette opération. Je tiens 
à remercier la Ville et ses agents toujours dévoués, les 
membres du COFAS, le lycée Montaleau qui nous avaient 
fait un succulent velouté, les différents donateurs comme le 
Fournil St Honoré, Auchan, Rungis Champignons et Œufs, 
ainsi que les adhérents de Kifékoi ? pour leurs gâteaux et les 
membres de Sucy Loisirs Accueil (SLA). Tous ont concouru 
à accueillir dans la joie et la bonne humeur les visiteurs et 
les gourmands venus nombreux ». 

Une exposition et un tableau théâtral 

Le château de Montaleau 
sous les feux de la rampe 

Le Château de Montaleau a fait l’objet de toutes les 
attentions à cette rentrée. La SHAS (Société His-
torique et Archéologiques de Sucy) lui a d’abord 

consacré son exposition. Une exposition à l’Orangerie 
qui a fidèlement retracé son histoire, marquée notamment 
par son rachat par la Ville en 1937. Un château construit 
dans les années 1620 par Philippe de Coulanges qui 
fut d’abord la mairie, abrita ensuite le Conservatoire 
avant d’accueillir désormais le tribunal de proximité. 
En parallèle, également à l’Orangerie, les Baladins du 
Val-de-Marne ont fait vivre le château avec un tableau 
théâtral inédit, « Mémoire de pierres », écrit et mis en 
scène par Charles Gaillard dans lequel le château est 
devenu le conteur de sa propre histoire. Un bel album 
de souvenirs qui s’est déroulé sous les yeux de plus de 
350 spectateurs captivés.

Ciné en plein air 
au cœur du Rond d’Or

Quoi de mieux pour se détendre que de visionner un film attrayant en 
bonne compagnie et en plein air ? Eh bien c’est chose faite ! Le 1er 

septembre, juste avant la rentrée, la Maison du Rond d’Or a invité 
les habitants à venir s’asseoir dans l’un des transats disposés sur la place 
de la Fraternité. Plus de 200 spectateurs ont pu ainsi profiter gratuitement 
de la projection du film d’animation « Vice-versa », primé aux Oscars, pour 
le plus grand bonheur des petits et des plus grands ! 

Il était aussi possible d’assister à la projection tout en venant avec son 
pique-nique, histoire de partager et faire découvrir différentes spécialités 
culinaires entre tous. Et pour les festivités, les participants ont pu tester 
l’atelier maquillage, déguster une délicieuse barbe à papa, et repartir avec 
une photo tirée d’un photomaton installé pour l’occasion afin de garder un 
souvenir de cette belle soirée ! 

La Ville attache une attention particulière 
au devoir de mémoire. Dans la continuité 
de l’exposition sur Fernande Doudot, la 
Ville, grâce à sa Mission Patrimoine por-
tée par Amandine Meunier, vous propose 
de partir sur les traces des héros de la 
Seconde Guerre Mondiale de la commune. 
En téléchargeant gratuitement l’application 
« Baludik », vous pouvez marcher dans 
les pas de Pierre Raunet, Antoine Baron, 

Roland Cauchy, Fernande Doudot, Louis Boon ou Roger 
et Charlotte Bouchard. Vous découvrirez aussi les lieux 
de mémoire de Sucy : Monument aux Morts, statue de 
Charles de Gaulle… Un parcours de 3,8 km et d’environ 
1h45 pour les familles, des plus jeunes aux plus âgés, qui 
démarre devant l’ancien Château de Grand Val au niveau 
du 20 rue de Chevreul.

Un parcours ludique 
sur la trace des héros

La communauté 
orthodoxe fête  
Saint Martin de Tours

Ce samedi 12 novembre, le Père Nicolae Floréa, 
recteur de la paroisse orthodoxe Saint Martin de 
Tours, célébrait la fête annuelle de la paroisse à la 

chapelle Notre-Dame des Bois. En présence de l’un des 
évêques, de représentants du corps diplomatique roumain 
en France et des membres de la communauté orthodoxe, 
la cérémonie a également accueilli des invités de la com-
munauté catholique de Sucy et la sénatrice, Marie-Carole 
Ciuntu ainsi que le maire, Olivier Trayaux. 
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 Affluence  
 aux portes ouvertes 
 chez les pompiers

Comme à l’habitude, lors des portes ouvertes orga-
nisées fin septembre à la caserne de Sucy, l’attrait 
des visiteurs pour les sapeurs-pompiers ne s’est pas 

démenti : plus d’un millier de visiteurs a profité de l’occasion 
de se familiariser avec les engins et le matériel de secours. 
Les plus téméraires n’ont pas hésité à tenter un « grimper » 
de grande échelle… mais accompagné des professionnels 
tandis que les plus jeunes avaient la possibilité de faire 
« comme les grands » en utilisant une lance à incendie 
ou en s’entraînant sur de petites échelles, le dos chargé 
d’appareil de respiration. Une journée pleine de magie 
pour petits et grands…

 Voyage iodé avec  
« Une photo, un tableau »

C’est à un voyage iodé que vous a convié, cette 
année, l’exposition à l’Espace Jean-Marie Poirier 
« Une photo, un tableau » dont le thème était la mer 

et les paysages côtiers. 
Plus d’une centaine de personnes assistait au vernissage 
qui s’est déroulé le vendredi 29 septembre. Le principe est 
simple mais fonctionne toujours avec autant de bonheur : 
les peintres peignent des tableaux de photos prises par 
des photographes de notre ville. Une communion de talents 
sucyciens qui ravit toujours les visiteurs.

Frayeurs au Manoir 
d’O’Bruyères 

Ce samedi 14 octobre, l’association O’Bruyères 
vous a ouvert les portes de l’étrange manoir de la 
fameuse famille Adams ! Et il fallait avoir le cœur 

bien accroché et du courage à revendre pour s’engager 
dans le cauchemardesque parcours, entièrement imaginé 
et fabriqué par les bénévoles de l’association. Plus de 
500 visiteurs ont bravé les « dangers » en déambulant 
du cimetière lugubre à la cuisine de Morticia, du salon 
envahi d’araignées à la chambre terrifiante de Mercredi… 
Après un passage surprenant sur la chaise électrique 
de l’oncle Fétide et une photo-souvenir, on pouvait se 
défouler au bal d’Halloween sur une musique et une cho-
régraphie hypnotisantes ! Une soirée d’automne que vous 
ne pourrez jamais oublier… et c’est tant mieux ! 

Bal endiablé pour  
les petits monstres

De biens jolis monstres ont envahi l’Espace Jean-Ma-
rie Poirier

Le rendez-vous est maintenant bien pris : chaque 31 
octobre, tous les petits monstres, vilaines sorcières 
et autres squelettes dégingandés se retrouvent à 

l’Espace Jean-Marie Poirier pour le désormais traditionnel 
bal des petits monstres. Cette année n’a pas échappé à la 
tradition et la fête a battu son plein durant tout l’après-midi.

Des squelettes attablés, un loup aux dents acérés, 
une réunion de sorcières autour d’un chaudron 
bouillonnant, le Fort a pris des airs terrifiants durant 

l’événement Halloween. Proposé par l’Atelier des Cogi-
teurs en collaboration avec la Ville, « Peur sur le Fort » a 
effrayé plus de 3000 personnes tandis que 1500 autres 
visiteurs se sont pressés dans le Village d’Halloween où 
des animations étaient réservées aux plus jeunes…ou 
aux plus sensibles ! Et malgré deux jours de fermeture 
en raison d’une météo capricieuse, l’événement s’est 
rapidement transformé en succès, aidé par un efficace 
« bouche-à-oreille ».
En tout cas, à la sortie (pour ceux qui en ont 
réchappé !!) les commentaires étaient unanimes : 
« grave bien » !!!

 Un Halloween terrifiant      
 au Fort
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Une ville qui rayonne

Éclats de rire à foison  
pour « Berlin Berlin » 
Dimanche 1er octobre

Salle comble pour la représentation de « Berlin Ber-
lin » donnée sur les planches de l’Espace Jean-Marie 
Poirier, la comédie aux deux Molières signée Patrick 
Haudecoeur et Gérald Sibleyra.

Durant la Guerre froide, le couple Emma et Ludwig 
souhaitent s’enfuir en rejoignant le côté ouest du mur 
de Berlin via un passage secret se trouvant dans 
l’appartement de… la police secrète est-allemande, 
la Stasi ! Pour la mise en scène, les scénaristes n’ont 
pas lésiné sur l’utilisation de références de l’époque 
tels que Lénine,« Le Capital » de Karl Marx, les Jeu-
nesses communistes, Checkpoint Charlie ou même la 
« Kalinka », célèbre chanson reprise par les Chœurs 
de l’Armée rouge. L’interprétation loufoque, avec une 
bonne dose d’humour noir, joue notamment sur les 
aspects et les conséquences que peuvent engendrer 
une propagande, comme en qualifiant Berlin-Est de 
véritable « paradis démocratique ». Bref, une pièce 
pleine de rebondissements qui en a fait rire plus d’un ! 

Vibrations sonores 
électro-pop-rock avec 
Jeanne Added 
Vendredi 6 octobre

Le public a vibré au son de la musique électro-pop-
rock lors du concert de l’artiste compositrice Jeanne 
Added, donné dans le cadre du Festi’Val-de-Marne. 
La première partie était assurée par les membres du 
groupe indie-pop français Krill. Krill du nom de ces 
petits crustacés des eaux froides. Un nom qu’ils ont 
choisi par amour de la biosphère et qu’ils ont voulu 
expliquer au public ce soir-là.
 Puis la salle s’est enflammée quand la tête d’affiche 
a fait son entrée. Jeanne Added a interprété les titres 
de son tout dernier album « By your Side », pour le plus 
grand plaisir des spectateurs. Pour la scénographie, 
l’artiste multi-récompensée et sa troupe ont réalisé une 
performance musicale travaillée avec précision, combi-
nant un jeu d’ombres et de lumières monochromes ainsi 
que des déplacements de scène inspirés de l’univers 
robotique. Un public conquis, chapeau les artistes ! 

La Fontaine Unplugged 
Variations sur les 
fables de notre enfance 
Samedi 14 octobre

Dans le cadre du Festi’Val-de-Marne, La compagnie 
D.N.B a fait ressurgir de notre passé les fables de La 
Fontaine pour les remettre à leur « sauce ». 
Les trois auteurs-interprètes-compositeurs ont ainsi 
offert aux plus jeunes, leur concert « La Fontaine 
Unplugged » fait de chansons inspirées des fables 
avec des variations décapantes, originales mais 
toujours fidèles à l’esprit de La Fontaine. Les jeunes 
spectateurs ont ainsi pu constater que le héron voulait 
porter du IKKS, que le lièvre avait séduit la tortue, 
que Perrette se rêvait en star de la chanson ou que la 
fourmi prenait un cours de chant. Grâce à leurs voix et 
à une multitude d’instruments, les trois artistes ont fait 
vivre les fables et susciter de nombreux éclats de rire.

Virgule Musicale
« Concert d’harmonium, 
le grand oublié » 
Dimanche 8 octobre

C’est ainsi qu’avait été baptisé le concert donné par 
Christophe Martin-Maëder à l’Orangerie du Château. 
Harmoniumiste, enseignant l’orgue et le clavecin au 
Conservatoire, Christophe Martin-Maëder qui est 
aussi organiste titulaire de l’église Saint-Augustin à 
Paris, a présenté, à cette occasion, les différentes 
facettes de l’harmonium, aussi appelé « orgue expres-
sif ». L’occasion de découvrir la finesse de timbre et 
l’étonnant éventail de nuances qu’offre l’harmonium.

Céline Richonnet
Les conseils d'une 
sucycienne pour bien 
nourrir votre enfant
Grande première dans les librairies depuis le 30 
août dernier avec ce livre, dédié au microbiote chez 
l’enfant, rédigé par la sucycienne Céline Richonnet !

Diététicienne et nutritionniste-pédiatrique de métier, 
également maman de 2 enfants, Céline Richonnet 
explique notamment en quoi le microbiote intestinal 

joue un rôle clé dans de nombreux aspects de la vie de 
l’enfant. Il s’agit pour la spécialiste d’un sujet central de sa 
santé, en lien avec la croissance, la prévention du surpo-
ids, l’immunité, les allergies, les performances scolaires 
ou encore la gestion des émotions. L’autrice détaille dans 
cet essai les bonnes habitudes à adopter en matière de 
nutrition et d’hygiène afin de constituer un socle de santé 
solide qui perdurera tout au long de la vie de l’enfant durant 
la période allant de la fin de la grossesse à l'adolescence.
L’ouvrage regorge de nombreux conseils pratiques dans 
la mise en place d’un environnement 
et d’une alimentation saine permet-
tant d’aiguiller et d’accompagner 
les parents dans le développement 
de cet élément essentiel chez les 
plus jeunes.

Bien nourrir votre enfant 
pour un microbiote au top
Éditions Marabout / 224 pages
Prix : 17,90€ format papier – 
12,99€ format numérique.

Ils ont donné de 
« The Voice » pour aider 
le Maroc 
Dimanche 8 octobre

Ce dimanche, l’association Partagence a organisé un concert 
avec six talents de « The Voice en scène ». Nicoline, Camille, 
Élise, Andreea, Mary Milton et la comédienne – chanteuse 
Loubna Satori sont montés sur scène pour « enflammer » 
l’Espace Jean-Marie Poirier et soutenir le Maroc meurtri.

Les bénéfices de ce spectacle, un peu plus de 3 000 € seront 
entièrement reversés au programme du post-urgence de 
l’association Partagence au Maroc.
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Tribunes
Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

STOP À L’EMPRISE DU NUMÉRIQUE

Que ce soit pour un rendez-vous chez le médecin ou pour les 
devoirs des enfants : le numérique est omniprésent. Or, le confine-
ment nous a démontré que nous ne pouvions pas être coupés des 
autres. Paradoxalement, c’est pendant le confinement que le déve-
loppement numérique s’est accéléré et aujourd’hui c’est à marche 
forcée que nous avons tous l’obligation d’y passer : dématérialisa-
tion, démarches en ligne, etc. Toutes ces décisions sont politiques.
Les nouvelles technologies ont été imposées dans nos vies fai-
sant des dégâts considérables sur les individus et les contacts 
humains. Au-delà de la part de numérique dans nos vies, c’est 
un sujet de santé publique qui questionne (exposition de enfants 
de quelques mois aux écrans, surpoids, manque de sommeil, 
problèmes de postures, perte des capacités d’attention et de 
concentration…), ainsi que de finitude des ressources pour fabri-
quer les outils numériques, de l’accroissement de l’énergie néces-
saire pour les faire fonctionner (serveurs, rechargements) mais 
aussi de sécurité de nos données, de nos appareils, de nos com-
munications et de sécurité physique : quel impact sur nos corps 
des ondes radio, wifi, bluetooth, 3G, 4G, 5G…
Le numérique pose aussi la question de l’isolement des personnes 
les moins appétentes et habituées à l’usage informatique. Un mes-
sage de prévention devrait être délivré comme "jouer comporte des 
risques" : "le numérique vous isole", "trop d’écran rend dépendant".
Alors il est temps de remettre l’humain au cœur de nos relations, 
de l’administration, de la politique.
On peut bien mettre des chatbots, des parcours digitalisés, il n’en 
demeure pas moins que c’est toujours l’humain qui est au cœur, 
preuve en est, s’il en fallait, le conseiller numérique qui vient en 
aide aux moins agiles. C’est pourquoi malgré tous les avantages 
du numérique, la Ville doit :
- garantir aux administrés que toute démarche disponible sur 
internet restera toujours possible auprès d’un agent en Mairie, 
voire à domicile,
- alerter la population des dangers de l’excès du numérique,
- poursuivre les communications municipales sur papier.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail contact.
sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier Groupe 
SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue Georges Pom-
pidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
Nous tenons à féliciter notre nouvelle sénatrice ! L’élection d’un nouveau maire au sein du conseil municipal, la 
constitution d’une équipe et la définition d’un projet sont des étapes charnières. Se pose alors le choix de s’inscrire 
dans la continuité de la gouvernance et des actions menées depuis des décennies ou de prendre un nouvel élan 
et de mener les transformations nécessaires pour affronter les défis du développement durable, du vieillissement 
de la population mais aussi de la pression immobilière et d’une cohésion sociale indispensables à une vie paisible 
à laquelle nous aspirons tous. Leur succès dépendra du dévouement, de la vision et de la capacité à faire adhérer 
de cette nouvelle équipe. 

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

AUGMENTATION DE LA TAXE FONCIERE DE 7.1 %, 
CONSEQUENCES DES ELECTIONS SENATORIALES 
ET HOMMAGE AUX VICTIMES DU TERRORISME
1- Baisse du pouvoir d’achat : Les années 2022 et 2023 ont 
connu un taux d’inflation record. A l’heure où l’inflation  est 
encore particulièrement haute, le pouvoir d’achat des Sucy-
ciens va encore nettement baisser avec une hausse absolu-
ment historique de la taxe foncière de 7.1 % et des tarifs de la 
ville de plus de 3 %.
À l’échelle communale, rien n’est fait pour limiter la hausse des 
tarifs. Epargner le pouvoir d’achat des habitants de notre ville 
n’est vraiment pas une priorité pour cette majorité municipale.

2- Madame la Maire de Sucy élue Sénatrice du Val de Marne :
- À la suite des élections sénatoriales, la Maire de Sucy 
a été élue sénatrice. Les élus de Sucy-en-Mouvement lui 
adressent leurs félicitations républicaines.
- En application de la loi sur le non cumul des mandats, 
la Maire de Sucy doit démissionner de son poste de maire 
dans les 30 jours suivant son élection. Le prochain conseil 
municipal, probablement le 6 novembre 2023, devra élire un 
nouveau maire.
- Que faut-il attendre de ce changement de maire ?
Suite à son élection Madame la Sénatrice ne sera plus maire mais 
siégera toujours, bien évidemment, au conseil municipal, en tant 
que simple conseillère. Elle n’aura plus de pouvoir.
Mais la connaissant, il est à craindre que le nouveau Maire ne soit 
relégué qu’à un rôle subalterne de marionnette sous pression !
Pourtant, la Ville de Sucy et son nouveau maire se trouve-
ront devant une occasion unique pour modifier le mode de 
gouvernance et revitaliser la démocratie locale trop souvent 
bafouée sous les mandats du Maire précédent.

3- Hommage aux victimes du terrorisme : nous avons une pen-
sée particulière pour toutes les victimes du terrorisme alors même 
que nous traversons une période sous de sombres auspices.

Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Hommage

79ème anniversaire 
de la Libération de Sucy

La commémoration du 79ème anniversaire de la Libération 
de Sucy s’est déroulée ce dimanche 27 août. Et pour 
l’évènement, un cortège composé de Maryelle Laurent, 

conseillère municipale déléguée aux affaires patriotiques, 
de l’UNC et du Souvenir Français, a déposé une gerbe au 
Monument aux Morts situé Place de l’Église. 
Le cortège a ensuite pris la route en direction du Monu-
ment des F.F.I. à Boissy. Après un temps de recueillement, 
une gerbe y a été déposée, suivie de deux autres devant 
la plaque Pierre Raunet à Bonneuil et la plaque Antoine 
Baron à Sucy. 
Ce 27 août était aussi l’occasion de retrouver l’exposi-
tion retraçant l’histoire de l’héroïne sucycienne Fernande 
Doudot, exposée sur le mur du Presbytère. Son petit-fils, 
Gilbert Doudot, a d’ailleurs pris la parole afin de rappeler 
les souvenirs liés aux actes de résistance de Fernande qui 
lui ont coûté la vie. 
La cérémonie s’est clôturée, à 11h, par une messe du sou-
venir au sein de l'Église Saint-Martin.

Touchante cérémonie 
pour le 105ème 
anniversaire 
de l’Armistice de 1918

Le 105ème anniversaire de l’Armistice de 1918 était aussi 
la première cérémonie d’Olivier Trayaux en qualité de 
Maire de Sucy. Aux côtés de Marie-Carole Ciuntu, 

Sénatrice du Val-de-Marne, de Maryelle Laurent, conseil-
lère municipale en charge des affaires patriotiques, et des 
anciens combattants, du Comité du Souvenir Français, de 
l’UNC (Union Nationale des Combattants) et de la FNACA 
(Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie, 
Maroc et Tunisie), Olivier Trayaux a lu le message de Patricia 
Mirallès, secrétaire d’État auprès du Ministre des Armées, 
chargée des Anciens Combattants et de la Mémoire, 
devant une assistance nombreuse parmi laquelle les élus 
du Conseil Municipal Jeunes de Sucy et des élèves d’éta-
blissements scolaires de la ville. Peu avant, le président de 
l'UNC, Jean-Francois Léonardi avait ému l'auditoire avec 
une poignante évocation de la vie et la mort au combat de 
Georges Babin, jardinier sucycien, blessé 4 fois durant le 
conflit et qui faisait partie de ceux que l'on appelle « les 
Poilus d'Orient », ces soldats partis combattre en Turquie, 
aux Dardanelles, en Grèce ou encore dans les Monts de 
Macédoine. Des soldats qui, comme l'a évoqué M. Léonardi, 
sont trop souvent oubliés à l'heure de célébrer l'Armistice. 
À l’issue de la minute de silence, les élèves des écoles de 
Sucy ont interprété la Marseillaise a capella avant que ceux 
de l’école du Centre ne lisent un poème de Jacques Hubert 
Frougier « Folie meurtrière » et que les lycéens de Montaleau 
ne lisent un extrait du livre « Le Feu » d’Henri Barbusse. La 
cérémonie s’est poursuivie au Carré Militaire du cimetière où 
les enfants de l’école du Centre ont lu le poème de Didier Ven-
turini intitulé « La lettre » tandis que les élèves de Montaleau 
lisaient un extrait du livre « Ceux de 14 » de Maurice Gene-
voix. Chaque élève a ensuite déposé une rose blanche pour 
honorer chaque ancien combattant. Arrivé devant l’Espace 
Jean-Marie Poirier, le cortège a pu entendre l’Harmonie Muni-
cipale qui a joué la « Marche Lorraine » puis « La Madelon ».

Ce sont 100 bougies que Mme 
Dutheil a soufflé, début août 
à la Résidence des Cèdres, 

entouré de ses proches, dont sa 
fille et son gendre. Une nouvelle 
occasion pour la centenaire de 
faire preuve de son entrain et de 
sa joie d'être entourée de tous ses 
proches. Pour célébrer ce bel anni-
versaire, Olivier Trayaux, premier 
maire adjoint, a offert, un superbe 
bouquet au nom de la Ville.

Résidence des Cèdres 
100 bougies pour 
Mme Dutheil
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Carnet

Naissances
JUILLET
Arthur Bouin Ι Omar Sylla Ι Charli 
Donat Ι Elyas Brito da Costa Jupi-
ter Ι Caïnan Simphor Keke Ι Kata-
leya Catan Ι Sélène Boudy Ι Swaily 
Diaby Ι Aksel Zenia. Ι Gabriel Sau-
mande Arpino Ι Héléna Seganti Ι 
Raphaëlle Pauchard Ι  Kaylon 
Mendes Varela Ι Noah Mura

AOÛT
Naïlane Aubou Ι Louis D’Arodes 
de Peyriague Ι Milan Monteale-
gre Zapata Ι Rose Paquette Ι Léon 
Patrouilleau Ι Shayel Sebban Ι 
Senga Sousa Bunga. Awa Thiam

SEPTEMBRE
Louise Charton Ι Zayan Convenant Ι 
Alice Ducourthial Ι Leny Ngate 
Motcheka Ι Adèle Vanneuville

OCTOBRE
Athéna Dupreel Ι Émy Huttmann Ι 
Ramy Kacem Ι Ennio Lim Ι Anna 
Migeon Ι Ariela Zengamambu

Mariages
JUILLET
Adrien Giler et Jennifer Raulot Ι 
Yohann Lafleur et Amély Colas Ι 
Souleyman Tadjouri et Joud Issouf 
Zoudi

AOÛT
Samuel Igiogbe et Esther Igiehon Ι 
Yacine Mekhici et Wahiba Boukraa

SEPTEMBRE
Didier Duriot et Tieu Phuong Tan Ι 
Yoann Henin et Margot Renard Ι 
Alexandre Bal et Audrey Bandini Ι 
Pierre-Amaury Cambon et Camille 
Benloukil

OCTOBRE
Olivier Krzal et Zeynep Gurakan Ι 
Alamir Negm et Farah Morchid Ι 
Aurandzeb Boana Idy et Charlène 
Brice 

Décès
JUILLET
Cyrille Garcia, 50 ans Ι Geneviève 
Lenoir née Dournel, 102 ans Ι André 
Espiet, 94 ans Ι Christiane Garapin 
née Salot

AOÛT
André Albert, 94 ans Ι Monique 
Antonicola née Sonntag, 88 ans Ι 
Dominique Lafont née Lotte, 73 ans

SEPTEMBRE
Tassadit Hamadou née Zidani, 79 
ans Ι Pierre Saunier, 92 ans

OCTOBRE
Gentil Campart née Miranda, 91 
ans Ι Lucien Fraisse, 84 ans Ι Jean 
Herquelle, 91 ans Ι Andrée Touret 
née Hammer, 94 ans

Les publications sont faites exclusivement sur autorisation écrite des intéressés et des familles.
C’est la ville du lieu de naissance ou de décès qui gère la demande de publication. 
Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre le service de l’État Civil de la Mairie. 

Marthe Hallak s'est 
éteinte à 110 ans

Elle était la doyenne du Val-de-Marne et la 30ème française, 
tous sexes confondus ! Marthe Hallak qui avait joyeusement 
fêté son 110ème anniversaire, le 20 juillet dernier entourée 
de ses proches et de ses amis de la Résidence de la Cité 
Verte, s'est éteinte ce 15 novembre.

Née dans un village lointain de Phénicie, elle avait vécu 
sous l’Empire Ottoman. Mariée au Liban a un beau 
militaire français, elle était arrivée en France à l’âge de 
28 ans, alors que la guerre y faisait rage. Maman de 5 
enfants, elle avait 10 petits-enfants, 12 arrières petits-en-
fants et 1 arrière arrière-petit-fils ! Une belle famille qui ne 
cessait de se répéter que « vieillir est un privilège refusé 
à beaucoup. La sagesse est, non de s’angoisser, mais 
de profiter de l’instant présent ». Une devise que Marthe 
avait fait sienne et qu'elle appliquait chaque jour avec 
beaucoup d’allant.

La municipalité présente ses plus sincères condoléances 
à sa famille et à ses proches.

Une ville qui honore

Le décès de Dominique 
Lafont laisse Kifékoi ? 
dans la peine 

« Elle laissera le souvenir d’une femme cultivée, disponible 
et d’une grande gentillesse ». C’est par ses mots que 
Jean Prot, président de l’association Kifékoi ? a salué la 
mémoire de Dominique Lafont, décédée en août dernier. 
Et d’évoquer les nombreuses activités de Dominique 
Lafont : « membre du conseil d’administration, respon-
sable du partenariat avec l’école maternelle, elle prenait 
également beaucoup de plaisir à alimenter des rubriques 
de la newsletter en recettes de toutes sortes (casseroles 
en folie). Son visage sympathique va nous manquer en 
particulier aux membres de l’atelier « Théâtre » auquel 
elle participait avec Claude, son époux ». Et de conclure : 
« nous présentons à Claude et à sa fille nos sincères 
condoléances ». Des condoléances auxquelles la Ville 
s’associe bien sincèrement.
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